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La nouvelle piste cyclable avenue Charles de Gaulle, 
accompagnée par une sente piétonne agréable, qui 
figure en couverture de ce journal est une belle réalisa-

tion désormais achevée que nous avons voulu mettre ainsi 
en valeur. Elle vient prolonger, dans le même esprit, l’itinéraire 
qui passe à l’arrière de la mairie, se poursuit le long du parc 
de Maison Blanche rue Ludovic Halévy pour aboutir au Fort 
de Sucy avant de rejoindre la piste de la route de Lésigny 
et le Parc des Sports. Notre maillage cyclable s’étoffe peu à 
peu en cherchant à tracer une voie la plus directe et protégée 
possible du quartier des Bruyères à la Gare. 

Ce n’est pas la seule réalisation qui prend forme en ce début 
d’année. 

Aux Bruyères, le futur espace polyvalent prend sa place dans 
le paysage. Le chantier avance selon le calendrier prévu et 
sa livraison est toujours attendue à l’été prochain. 

À la Fosse Rouge, la nouvelle école élémentaire et maternelle 
en est au stade des aménagements intérieurs. Elle doit être 
prête pour la rentrée de septembre. 

Au centre-ville, les immeubles qui formeront la future place 
du marché sont en cours de construction suivant le pro-
gramme présenté l’été dernier. Ce n’est pas la période la 
plus agréable du projet mais nous avons choisi de grouper 
les chantiers de manière à limiter la gêne dans le temps. 

Au pied de ces immeubles prendront place des commerces, 
le plus grand d’entre eux étant un nouveau Monoprix plus 
visible et plus vaste que le magasin actuel. 

Toujours au centre-ville, nous avançons avec Immobilière 
3F et la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé 
(CPTS) sur le projet d’une deuxième maison de santé à 
l’entrée de la rue du Moutier (au fond de la petit cour située 
juste à côté de l’ancien Café des Sports). Cette structure doit 
prendre place dans une réhabilitation d'ensemble de cet ilôt 
ancien et vétuste 

Aux Noyers, Immobilière 3F débutera, cet été, la construction 
d’un petit programme de logements comprenant surtout les 
locaux de la future crèche départementale (la deuxième 
à Sucy après celle des Monrois) et ceux de la Protection 
Maternelle et Infantile (PMI). 

Tous ces projets - et nous aurions pu encore en citer 
quelques autres - démontrent, s’il en était besoin, le dyna-
misme de notre commune. Dans une conjoncture écono-
mique incertaine et même pas toujours favorable, Sucy 
inspire confiance aux différents opérateurs . Perçue comme 
une ville attractive, solide et agréable à vivre, elle continue 
à creuser son sillon de ville à taille humaine, entre Paris et 
forêts, en offrant aux familles les services, les commerces, 
le cadre de vie qu’elles recherchent. 

En ce début 2024, 
Sucy conforte son image 
de ville dynamique 
et attractive

Votre Maire, Votre Maire Honoraire, 
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Il manquait environ 2 km sur la N 406, de l’intersection 
N406/N19 jusqu’au port de Bonneuil, pour que le prolon-
gement de la nationale soit achevé. Il manquait 2 km mais 

surtout 104 millions d’euros afin de boucler le budget de 
plus de 182 millions d’euros, nécessaires pour relancer les 
travaux stoppés net il y a environ 1 an. Et c’est enfin chose 
faite : à la mi-décembre, le prolongement de la N 406 a été 
inscrit au volet « mobilités » du Contrat plan État–Région 
2023-2027. Un aboutissement qui se fait notamment grâce 
à l'important financement de la Région quand l'État ne s'im-
plique, uniquement, que pour 50% dans le coût de la voirie.

C’est ainsi un combat de 30 ans pour fluidifier le trafic, 
réduire les nuisances pour les riverains et faciliter l’accès 
aux entreprises installées sur le port de Bonneuil depuis 
l’A 86 qui aboutit. Un premier pas vers un autre projet porté 
par les villes du secteur : du transport multimodal liant le 
fret routier, le fluvial et le ferré.

Si tout se déroule comme prévu, le prolongement de la 
N 406 pourrait être effectif en 2028.

Prolongement de la N 406
Les 100 millions d’euros 
manquants enfin trouvés !

Il manquait un peu plus de 100 millions d’euros pour 
achever le prolongement de la N 406, un chantier blo-
qué depuis environ un an. Ils viennent d’être trouvés 
et devraient donc permettre de détourner la circulation 
des poids lourds afin qu’ils rejoignent directement le 
port de Bonneuil.

RN 19 / RN 406 
Un nouvel aménagement 
pour mieux sortir de Sucy 
et accéder directement 
à la RN 406

Depuis fort longtemps, Jean-Daniel Amsler, maire 
adjoint et Vice-Président du Conseil Départemental 
du Val-de-Marne, en charge des transports et des 

déplacements, militait pour une solution simple : donner un 
accès direct à la 406 depuis la rue des Sablons pour les 
automobilistes venant de Sucy ou de Noiseau. « Cela permet 
de soulager une partie du trafic qui passe par le pont de Bon-
neuil et la rue Louis Thébault, souligne Jean-Daniel Amsler. 
Depuis la fin des travaux, les conducteurs, arrivant de la rue 
du Chemin Vert et la rue des Sablons au droit de la RN 19, 
peuvent traverser la nationale et accéder directement à la 
RN 406, qui se trouve juste en face. Un feu a été ajouté sur 
la RN 19, à l’entrée de cette voie, et permet de réguler le flux 
des véhicules venant de Bonneuil ou des zones d’activités 
via la rue Louis Thébault, ainsi que les automobilistes venant 
de Sucy par la rue des Sablons pour entrer sur la 406 ». 

Cet aménagement a été rendu possible par un accord entre 
la DIRIF (Direction des Routes d’Ile-de-France), organisme 
qui dépend de l’État, et notre département du Val-de-Marne, 
qui a pris en charge le coût des travaux de 450 000 €. 

Les sucyciens disposent donc désormais d’un nouvel accès 
direct à la RN 406 depuis la rue des Sablons. De quoi bien 
faciliter la circulation…

Le 14 janvier, en visite à Caen, le 
premier ministre avait martelé son 
soutien aux agriculteurs. C’est 

donc tout naturellement que Ludovic 
Naudier l’a invité à venir à sa rencontre 
pour faire la démonstration de l’utilité 
de maintenir cette activité à Noiseau 
plutôt que d’ériger une prison sur ces 
terres agricoles. « D’autant que nous 
sommes la plus grande réserve de 
terres agricoles de la première cou-
ronne parisienne », insiste Marie-Ca-
role Ciuntu, Sénatrice du Val-de-Marne 
et auparavant maire de Sucy, qui porte 
haut, depuis le début, le flambeau du 
refus de la prison. 

« On marche sur la tête reprend la sénatrice, rappelant par-là 
même, le nom de l’opération « Panneaux à l’envers », menée 
par les jeunes agriculteurs de toute la France et à laquelle 
s’est associée Sucy depuis ce lundi 22 janvier. « On ne peut 
pas parler d’autosuffisance alimentaire et grignoter progres-
sivement nos surfaces agricoles franciliennes ».
Depuis la mi-novembre, des panneaux d’entrée de ville sont 
retournés pour signifier la solidarité avec les agriculteurs 
confrontés à une inflation de normes et à des injonctions 
contradictoires. « Avec notre maire, Olivier Trayaux, nous 
avons contacté les maires de communes environnantes et 
nous avons rapidement été imités par nos voisines comme 
Noiseau, Villecresnes ou même Bry-sur-Marne pour mar-
quer notre solidarité ». 

UN DIAGNOSTIC ARCHÉOLOGIQUE 
SUR LE TERRAIN VISÉ

L’Institut National de Recherches Archéologiques Préventives 
(INRAP) a décidé d’enclencher un diagnostic archéologique 
sur les terrains visés par le projet de prison. 
« Ces terrains, nous le savons, recèlent un système d’irrigation 
en terre cuite vieux de plusieurs siècles qui constitue un atout 
important pour nos villes, précise Marie-Carole Ciuntu. Utiliser 
ces systèmes d’irrigation existants peut permettre d’éviter des 
inondations à répétitions pour nos villes. J’ai déjà eu un contact 
avec le président du Conseil Départemental dont les services 
(notamment la DSEA - Direction 
des Services de l’Environnement 
et de l’Assainissement) devront 
aussi se pencher sur le rôle en 
matière de drainage de ces 
installations ancestrales ». Les 
conséquences dommageables 
de leur disparition avaient déjà 
été signalées au Ministère de la 
Justice par la ville de Noiseau, 
sans qu’aucune suite n’ait été 
donnée jusqu'à présent. Le dos-
sier prison est loin d’être bouclé. 
La mobilisation se poursuit !

Opération Panneaux à l’envers 
Non à la prison de Noiseau, oui à l’agriculture

Le mercredi 24 janvier, la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, a remis au gouvernement, un courrier émanant de 
Ludovic Naudier, 4ème génération d’agriculteurs à Noiseau. Le jeune homme de 19 ans défend ardemment les 
terres de ses aïeux sur lesquelles il compte bien poursuivre l’activité familiale.

Le maire, Olivier Trayaux, aux côtés du jeune agriculteur Ludovic 
Naudier devant l'un des panneaux d'entrée de ville, retournés 
en signe de solidarité avec le mouvement des agriculteurs.   

    Coût total de l’opération : 182 millions d’euros    

60,2 millions € : Ministère des Transports 
35,3 millions € : Haropa Port
58,2 millions € : Région Ile-de-France
10 millions € : Métropole du Grand Paris 
11,5 millions € : Conseil Départemental du Val-de-Marne
6,8 millions € : Grand Paris Sud Est Avenir

P.I.G. : derrière ces trois lettres se cache la volonté de 
l'État d'imposer le projet de prison dans les différents 
documents d'urbanisme communaux et régionaux. Sauf 

qu'avant, il doit soumettre le dossier, via la Préfecture, à la 
consultation du public qui peut ainsi donner son avis. Du 26 
février au 29 mars, vous pourrez donc consulter, physique-
ment, le dossier papier dans les mairies de Noiseau et de la 
Queue-en-Brie aux jours et heures habituels d’ouverture ainsi 
qu’en Préfecture où la consultation ne pourra se faire que sur 
rendez-vous. Un rendez-vous que vous prendrez par mail 
sur l’adresse pref-enquetepublique@val-de-marne.gouv.fr.
Encore plus simple : déposez votre avis depuis chez vous.

Si vous ne pouvez ou ne voulez pas vous déplacer, rien de 
plus simple. En vous connectant sur deux adresses différentes :
• www.mise-a-disposition-centrepenitentiaire-val-de-marne.fr
• soit sur le portail internet des services de l’État dans le 
Val-de-Marne :
https://www.val-de-marne.gouv.fr/Publications/Enquetes-
publiques-et-concertationsprealables
À l’issue de cette consultation, les registres physiques 
et dématérialisés seront remis à l’APIJ pour la rédaction 
d’une synthèse. Ce n’est qu’à partir de cette synthèse que 
la Préfète du Val-de-Marne qualifiera ou non, le projet de 
prison de Noiseau, en projet d’intérêt général.

Nouvelle enquête de l'État du lundi 26 février au vendredi 29 mars 2024
Prison de Noiseau : rien n’est joué, donnez votre avis !

Le dossier de la prison de Noiseau vient de ressurgir, en toute discrétion, via un arrêté de la préfecture du Val-
de-Marne en date du 5 février. Après la délibération du conseil d’administration de l’APIJ (Agence Publique pour 
l’Immobilier de la Justice) qui a défini le principe et les conditions de réalisation de la prison à Noiseau, vient le 
temps de la consultation du public afin que ce projet soit qualifié, ou non, de PIG, Projet d’Intérêt Général. Et 
c’est là que la mobilisation de tous est indispensable.
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CENTRE-VILLE / PETIT VAL 
Le projet retenu pour le budget participatif est l’installation de 
mobiliers urbains au Parc Montaleau. Ce projet a été retardé 
mais un rendez-vous avec les membres du conseil de quartier 
doit se tenir prochainement pour définir les lieux d’implantation 
et les types de mobiliers selon un catalogue choisi par la Ville. 
Les sommes allouées ne sont pas encore définies.

GARE 

Au regard du projet de transformation du pôle Gare, le conseil 
souhaite affecter son budget à la préparation d’un projet de 
fresque murale sur le mur à proximité de l’agence postale 
communale. La Ville a contacté la copropriété, propriétaire de 
ce mur, mais les discussions n’ont pas encore abouti.

Budgets participatifs 
Découvrez les projets de vos 
conseils de quartiers 

Comme promis, les conseils de quartiers ont une nou-
velle fois été réunis, autour d’élus et d’agents munici-
paux, afin de faire le point sur les différents dossiers 
que chacun d’entre eux a initiés. Si certains dossiers 
comme le commerce, la renaturation du cimetière ou 
le lancement d’une régie de quartier ont été évoqués 
dans toutes ces réunions, chaque séance de conseil a 
également été l’occasion d’aborder l'utilisation des bud-
gets propres aux quartiers, d'un montant de 15 000 €, 
avec possibilité de le reporter d’une année sur l’autre 
s’il n’est pas totalement utilisé. Découvrez ci-dessous 
à quel projet dans votre quartier, cette somme a été 
ou va être consacrée.
 

CITÉ VERTE / FOSSE ROUGE / MONROIS / 
PENDANTS

Installation de la nouvelle aire de jeux sur la place de la 
Fraternité. La contribution du conseil de quartier s’est faite à 
hauteur de 25 000 € (15 000 € sur 2023 et 10 000 € sur 2024). 
Il reste à ce conseil un budget de 5 000€ pour un nouveau 
projet en 2024. Le conseil pourra aussi mobiliser si besoin tout 
ou partie de son crédit 2025 selon le ou les projets proposés.
La création d’un jardin partagé sur une zone d’environ 
1 000 m2 est également envisagée dans ce quartier mais 
la Ville est encore en quête d’habitants sur lesquels elle 
pourrait s’appuyer pour la gestion de ce jardin.

BRUYÈRES 
Une partie du budget 2023 a été consacré à l’installation 
d’une borne foraine électrique qui permet d'opérer des 
branchements à l'occasion de fêtes ou de manifestations. 
Coût : 10 000 €. Il reste donc 5 000 € sur le budget 2023 et 
15 000 € sur le budget 2024. 

NOYERS / GRAND VAL / BERGES

Pour l’utilisation de son budget, le conseil de quartier a 
porté son choix sur la construction d’un parcours culturel 
et historique interactif. Ce projet est mené en collabora-
tion avec la Mission Patrimoine de la Ville. Initialement de 
3 000 €, le coût du projet a pu être ramené à 1 400 € pour 
la mise à disposition d’une image de réalité augmentée au 
niveau du Château du Grand Val. Le projet est en cours 
de production et devrait être disponible sur l’application 
« Baludik » dans les prochaines semaines. 

PLATEAU / FONTAINE DE VILLIERS / FORT / 
PROCESSION

Le conseil de quartier a opté pour la création d’un jardin 
partagé. Les premiers devis s’élèvent à 68 000 € mais ces 
derniers peuvent être revus très largement à la baisse. En 
effet, la qualité du substrat en terre s’avère meilleure que 
nous le pensions initialement. Et les services municipaux 
peuvent exécuter certains travaux de ce jardin partagé. 
Enfin, le bailleur I3F serait intéressé pour conduire ce projet 
en partenariat avec la Ville.

Différentes questions ont pu être abordées sur le fonc-
tionnement général de l’aéroport, la crainte d’un trafic 
accru à l’occasion des JO, les conséquences de la 

reprise par la compagnie Transavia de tous les créneaux d’Air 
France à Orly… 

Reste que l’une des questions la plus fondamentale pour nous, 
à savoir l’augmentation des nuisances et des survols pour des 
quartiers qui ne les connaissaient pas à ce niveau auparavant, 
est restée sans réponse : les responsables de l’aéroport et de 
la navigation aérienne assurent qu’aucun changement n’est 
intervenu sur les trajectoires. Pourtant, Sucy n’est pas la seule 
commune du secteur à faire le même constat avec davantage 
d’habitants impactés qu’avant. 

« Nous continuons notre mobilisation sur cette question afin 
d’obtenir des réponses précises et objectives, insistent la 
sénatrice, Marie-Carole Ciuntu et le maire, Olivier Trayaux. 
Une station de mesure de bruit a été installée par ADP à la 
demande de la mairie au niveau des vignes de Sucy depuis 
juillet dernier. Cela nous permettra de faire reconnaître cette 
nuisance à partir de mesures scientifiques incontestables ».

La municipalité et Oyé 349 maintiennent leurs demandes : le 
strict respect du couvre-feu (23h30 - 6h) trop souvent bafoué 
en renforçant les amendes et sans accorder de dérogation, 
l’extension du couvre-feu pour gagner au moins une heure en 
plus le soir, la diminution du nombre annuel de vols autorisés 
sur Orly de 250 000 à 200 000, le remplacement accéléré 
des flottes aériennes par des avions moins bruyants et moins 
polluants et enfin l’amélioration des procédures des avions 
à l’atterrissage et au décollage pour diminuer le bruit des 
populations survolées.

L'EXTENSION DU COUVRE-FEU EN DISCUSSION

« Nous participons régulièrement aux réunions sur le PPBE 
(Plan de Prévention du Bruit dans l'Environnement), insiste 
Luc Offenstein, qui doit porter des mesures plus restrictives 
notamment celle d'une réduction notable du bruit, le soir, au 
moins une demi-heure avant le début du couvre-feu ».

Et le maire et la sénatrice de conclure : « Nous ne deman-
dons pas la fermeture d’Orly mais nous exigeons le respect 
des très nombreuses populations survolées qui subissent la 
pollution sonore et la pollution de l’air dans une assez grande 
indifférence comme si c’était une fatalité. Nous maintenons 
la pression ! ».

Réunion publique
La directrice de l’aéroport 
d’Orly a répondu 
à (presque) toutes 
les questions 

Même si, parfois, les réponses n’ont pas 
convenu au public venu en nombre, la direc-
trice de l’aéroport d’Orly, Justine Coutard ainsi 
que son directeur de la navigation aérienne, 
Stéphane Le Foll, ont répondu à toutes les 
questions lors de la réunion publique organisée 
par la Ville et l’association Oyé 349 grâce à son 
président, Luc Offenstein.

Consultation publique. Des élus franciliens lancent une
consultation publique sur la réduction des nuisances
sonores aériennes. Surveillez le site internet de la ville, 
www.ville-sucy.fr : la consultation se fera par voie électro-
nique entre le 11 et le 24 mars 2024.
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« C’est la plus grosse subvention que l’on puisse accor-
der » a relevé Jean-Philippe Dugoin-Clément, « car même 
si la Région connaît des difficultés financières, comme tous 
les territoires, elle a décidé de poursuivre son soutien aux 
communes, afin de les aider à continuer à répondre aux 
attentes de leurs habitants ». 
Deux grandes réalisations engagées par la Ville profitent 
de cette subvention : l’école de la Fosse Rouge et l’espace 
associatif des Bruyères. Pour l’école de la Fosse Rouge, 
c’est à la fois la construction du groupe scolaire mais aussi 
son volet environnemental, grâce aux caractéristiques remar-
quables de la construction, qui bénéficient d’une subvention 
pour des montants respectifs de 150 000 et 500 000 €. Le 
second dossier généreusement subventionné par la Région 
est la construction de l’espace associatif dans le quartier des 
Bruyères pour lequel un montant de 850 000 € a été attribué.
Des sommes importantes pour lesquelles le maire, Olivier 
Trayaux, et la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, vice-prési-
dente de la Région jusqu’en septembre dernier, ont large-
ment remercié Jean-Philippe Dugoin-Clément et la Région. 

Contrat Régional 
La Région octroie à Sucy 1.5 million d’euros de subvention

Un million et demi d’euros ! C’est la somme que le Conseil Régional, par l’intermédiaire de Jean-Philippe 
Dugoin-Clément, 4ème vice-président chargé, entre autres, du logement et de l’aménagement durable, a octroyé 
à Sucy, le 15 décembre dernier dans le cadre du Contrat d’Aménagement Régional.

Les dotations de l’État étant quasi-stationnaires et la 
taxe d’habitation ayant été supprimée, les collectivités 
maîtrisent de moins en moins leurs recettes. Dans le 

même temps, leurs charges ne cessent d'augmenter et 
l'État n'hésite pas à transférer ses propres dépenses sur 
les communes. Trois exemples illustrent cet état de fait. Le 
premier concerne le projet d’exonération de taxe foncière 
sur les propriétés bâties : 3 ans d’exonération pour les loge-
ments de plus de 10 ans, 5 ans pour les logements neufs 
satisfaisant aux critères de performance énergétique. « Nous 
sommes évidemment favorables aux aides à la réhabilitation 
énergétique mais ce texte porte, une nouvelle fois, atteinte 
aux finances communales alors que cette politique devrait 
être conduite par l’État » insistent d’une seule voix, les maires 
manifestants. « La compétence énergie est une compétence 
de l’État qui, dans le même temps, baisse les aides qu’il 
consent via le dispositif MaPrimRenov ».

Également incriminée, la « désorganisation des modalités de 
versement de la taxe d’aménagement ». Auparavant simple à 
calculer, le nouveau dispositif, d’après les maires, « complexi-
fie les délais de perception ». Cette taxe, désormais soumise 
à l’achèvement des travaux, est souvent « oubliée » entraînant 
une perte de recettes pour les communes. 

Et ce sont enfin l’augmentation du point d’indice des fonc-
tionnaires et la prime inflation aux agents territoriaux qui 
ont engendré de nouvelles difficultés pour les communes. 
En effet, si l’intention est louable, ces dépenses ont dû être 
assumées par les villes dont les budgets avaient déjà été 
votés. Villes qui, n’ayant pas le droit d’emprunter pour des 
dépenses de fonctionnement non prévues, se sont donc 
trouvées dans une situation compliquée. « Sur ces deux 
points, encore une fois, l’État valorise son image aux dépens 
des collectivités » déplore AM94, l’association des maires. Et 
de conclure : « l’État doit arrêter de faire des cadeaux avec 
l’argent des autres. Qui décide, paye. Qui paye, décide ! ». 

Manifestation
Les maires du Val-de-Marne 
toujours très en colère

Toujours très en colère face au mépris de l’État, les maires du Val-de-Marne, 
dont Olivier Trayaux, maire de Sucy, accompagné de Jean-Daniel Amsler, 
maire-adjoint aux finances et vice-président au Conseil Départemental, ont 
manifesté au Kremlin-Bicêtre, ce 14 décembre, à l’appel de l’Association des 
Maires du Val-de-Marne.

Juchés sur leurs vélos, les membres du comité ont ainsi 
testé différents tronçons. Pour leur premier parcours, ils 
se sont rendus de la gare au centre-ville en passant par 

Montaleau, un itinéraire particulièrement intéressant puisqu’il 
permet, depuis la gare, de gagner les commerces ainsi que 
tous les équipements et services publics de la Ville. « À l’autre 
bout, la question du franchissement de la gare en direction 
de Bonneuil sera prochainement abordée en collaboration 
avec le GPSEA » précise Luc Offenstein. Ces « essais » ont 
également permis d’envisager de simplifier le franchissement 
Montaleau / centre-ville en aménageant la boucle piétonne 
aux abords de l’esplanade Montaleau. En parallèle, le fran-
chissement au niveau des rues de Vesvres et de Brévannes 
pourra être sécurisé grâce à une signalisation renforcée. Le 
comité vélo a pu constater que « globalement », aujourd’hui, 
la traversée du centre-ville s’avère bien identifiée, cohérente 
et n’a désormais besoin que d’une signalisation officielle pour 
être parfaitement satisfaisante. 

Par le second tronçon testé, centre-ville / avenue Charles- 
de-Gaulle, les cyclistes peuvent désormais, depuis la gare, 
gagner le quartier du Fort et celui des Bruyères en passant 
par le centre-ville. Particulièrement agréable, l’itinéraire pro-
fite désormais d’une signalétique et de marquages au sol 
peaufinés par le comité vélo et les services municipaux. Une 
attention soutenue sera portée au croisement entre l’avenue 
Charles-de-Gaulle et l’avenue de la Fontaine de Villiers.
De retour vers le centre-ville en passant par l’avenue du Fort 
et l’avenue de la Pléiade, les « testeurs » ont émis le souhait 
que le marquage au sol soit amélioré et que l’on puisse 
envisager le double sens cyclable sur l’avenue de la Pléiade. 
Dernier point testé, le second itinéraire pour remonter vers 
le centre-ville depuis Grand Val : là aussi, la signalisation au 
sol et le passage en double sens cyclable faciliteront l’accès 
à la rue de Coulanges puis la rue des Fontaines. Autant de 
points qui seront étudiés par les services de la Ville.

Le comité vélo 
teste nos pistes cyclables 

Constitué de Sandrine Felgines, première maire adjointe 
en charge du Développement Durable et aux mobilités, 
de Luc Offenstein, conseiller municipal en charge notam-
ment des déplacements et des circulations douces, de 
membres du Vélo Club de Sucy et de Sucy Environne-
ment Transition ainsi que d’Ewan Couic chargé de mis-
sion développement durable en mairie, le comité vélo a 
une nouvelle fois, testé, grandeur nature, notre réseau de pistes cyclables qui s’enrichit au fil des mois.

Comme à son habitude, le vélo club de 
Sucy a organisé, pour ses adhérents, 
une sortie nocturne originale pour les 

fêtes de fin d’année : une sortie à vélo pour 
aller admirer les illuminations dans Paris. Une 
vraie sortie sportive puisque les cyclistes ont 
parcouru 58 km à vélo, aller-retour depuis Sucy, 
mais une « virée » au cours de laquelle ils s’en 
sont mis plein les yeux ! « Nous avons pu profi-
ter de lieux prestigieux à Paris et nous sommes 
passés par nos Champs-Élysées à nous, à 
Sucy, la rue du Moutier, à notre retour » ont 
témoigné, avec humour, les valeureux sportifs. 

Le vélo club de Sucy 
allie sport et loisirs 

Vélofcourses
La livraison à vélo, un service qui roule !

Lancé en décembre 2021 alors que la France était handicapée par 
des confinements à répétition, Vélofcourses, ce service de livrai-
son gratuit, élaboré et mis en œuvre par la Ville avec la complicité 
d’Emmaüs Val-de-Brie, continue à faire des émules. Et deux ans 
plus tard, le bilan est plus que positif.

Tous les mardis, mercredis, vendredis et samedis, ainsi que quelques 
dimanches dans l’année, vous les voyez sillonner la ville, juchés sur 
leurs vélos : les livreurs de Vélofcourses font désormais partie du pay-

sage sucycien. Embauchés et gérés par Emmaüs Val-de-Brie, les livreurs, 
des personnes éloignées de l’emploi ou des étudiants, ont ainsi parcouru 
plus de 8500 km effectuant ainsi un peu plus de 2500 courses pour servir 
1300 clients réguliers. En parallèle, ils ont réalisé 3 815 heures d’insertion 
et ce sont plus de 1000 heures de jobs étudiants qui ont été faites.

Concernant l’insertion, des formations ont été mises en place dans différents 
domaines : le permis, le code de la route, la gestion de son budget, les tech-
niques de recherches d’emploi, des ateliers d’orientation professionnelle…
 
Tél. 06 46 02 58 35
Les mardis 9h-17h | mercredis 9h-12h | vendredis et samedis : 9h-21h
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 Les festivités 
de Noël ont été 
inaugurées par 
Olivier Trayaux, 
Maire de Sucy et 
Marie-Carole Ciuntu, 
Sénatrice du Val-de-Marne, 
ce vendredi 8 décembre.

 Des chalets artisanaux 
et gourmands d’artisans 
et passionnés tout au
long des festivités de Noël. 
Cette année, le chef 
Cyrille Billot a installé 
ses quartiers Place de 
la Métairie pour vous 
proposer des mets raffinés 
à grignoter sur place, 
protégés du froid par 
des plaids bien chauds.

Cette année, la ville vous a offert des fêtes de 
Noël sur le thème du Manga. Thème atypique et 
japonisant qui vous a fait voyager bien au-delà 

de nos frontières. Et décorations sublimes qui ont 
enchanté petits et grands.

La Ville 
a offert aux 

amateurs une 
expérience 

inédite :
 la cérémonie 

du thé.  

Olivier Capitanio, président du Conseil Départemental, 
Marie-Carole Ciuntu, Sénatrice du Val-de-Marne, 
à l’origine de la prise en compte du problème des 

inondations, Olivier Trayaux, maire de Sucy, Jean-Daniel 
Amsler, vice-président du Conseil Départemental et maire 
adjoint de Sucy, Chantal Durand, également vice-prési-
dente en charge de l’eau de de l’assainissement, tous 
se sont déplacés, ce mercredi 31 janvier, pour constater 
l’avancée du chantier de création d’un collecteur d’eaux 
pluviales à Sucy, rue du Pont de Chennevières. « C’est une 
ancienne problématique pour la population de Sucy car 
les inondations sont récurrentes, a déploré Olivier Capita-
nio. Le Département s’est engagé à traiter cette question 
en priorité. Alors, je suis venu voir si le chantier avançait 
correctement ». Et le président du Conseil Départemental, 
comme ses collègues élus, a pu constater l’efficacité des 

La MGP, compétente pour tout ce qui touche le Morbras, 
propose 12 grandes actions qui permettraient de réguler 
le Morbras, en période de crue, et ce, tout au long de 

son parcours. Des actions qui ont été approuvées par les 
différentes communes traversées par le cours d’eau.
Reste désormais à financer ces actions. Rien que pour Sucy, 
le coût total de ces actions se chiffre à environ 8 millions 
d’euros. Et c’est sur ce sujet que s’est penché le comité de 
suivi : il s’agissait d’affiner la répartition financière entre les 
différentes entités compétentes.
« Le Président de la Métropole nous a confirmé, et je l’en remer-
cie, qu’il mettrait, pour sa part, les moyens financiers relevant 
de son domaine, a précisé Marie-Carole Ciuntu. Il a également 
rappelé qu’il attendait que chacun en fasse autant et prenne sa 
part pour ce qui le concerne (Département du Val-de-Marne et 

Agence de l’Eau, notamment) ». Un accord de principe a été 
donné mais qui sera détaillé dans de futures réunions. 
« Nous ne lâchons rien sur cette question très importante pour 
les sucyciens et nous continuerons à suivre l’évolution de ce 
dossier de très près jusqu’à la réalisation des travaux comme 
nous le faisons aussi sur le volet assainissement où nos efforts 
portent leur fruit avec les travaux actuels du Département sur 
la rue du Pont de Chennevières », concluent d’une même voix 
la sénatrice et le maire. 
(Voir ci-dessus)
La date du prochain comité 
de suivi est d'ores et déjà 
arrêtée pour la fin mars. 

Inondations du Morbras
La sénatrice et le maire ne lâchent rien

Fin novembre, le comité de suivi des conclusions de l’étude sur le Morbras s’est réuni à la Métropole du Grand 
Paris (MGP) autour du Président, Patrick Ollier et du vice-président en charge de la gestion de l’eau et des 
inondations, Sylvain Berrios. Le maire de Sucy Olivier Trayaux et la sénatrice, Marie-Carole Ciuntu assistaient 
évidemment à la réunion aux côtés des autres maires concernés. Ils ont tous deux réitéré les attentes de la Ville.

équipes sur le terrain pour ces travaux attendus et réclamés 
de longue date par Sucy.
Un chantier délicat car pour ne pénaliser ni les automobilistes 
empruntant la rue du Pont de Chennevières, ni les riverains 
qui y demeurent, les travaux progressent par petits tronçons 
dans un environnement très contraint. « De cette façon, et 
grâce à une bonne coordination des feux, la circulation 
des voitures se fait sans trop de difficultés Et les riverains 
peuvent toujours sortir de chez eux », relatent les équipes 
sur le terrain.
C’est donc 1,7 million que le département du Val-de-Marne 
a investi pour ce nouveau collecteur d’eau pluviale. Une fois 
mis en service, en cas de pluies très importantes, le nouveau 
collecteur pourra absorber une partie des eaux descendant 
de l’avenue Olivier d’Ormesson vers la rue du Général Leclerc 
pour les guider directement vers la Marne tandis qu’une autre 
partie continuera de rejoindre le collecteur d'eaux pluviales de 
la rue du Général Leclerc soulageant ainsi les réseaux. Une 
implication du département que Marie-Carole Ciuntu a salué 
en remerciant chaleureusement Olivier Capitanio. 

Rue du Pont de Chennevières / 
rue du Général Leclerc
Le chantier du collecteur 
d’eaux pluviales achevé 
début mai 

À l'occasion d'une visite sur le terrain, le président du 
Conseil Départemental, Olivier Capitanio, a annoncé 
la livraison du collecteur d'eaux pluviales pour mai 
prochain, après 9 mois de travaux. Une création qui, 
en cas de pluies importantes, permettra d’évacuer un 
tiers des eaux pluviales directement vers la Marne afin 
de soulager le collecteur de la rue du Général Leclerc 
et le Morbras.
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C’est NoëlC’est Noël

Il y avait foule au 
cœur de l’Église 

Saint-Martin 
pour écouter les 

musiciens du 
Conservatoire 
de Sucy qui ont 

offert, en cette fin 
d’année, comme 

ils savent si bien le 
faire, un magnifique 
moment musical. 

Comme à son habitude, la patinoire a attiré les amateurs, dont des élèves de nos écoles, que 
les bénévoles du COFAS ont accueilli avec plaisir,lors de sessions en journée qui leur étaient 
réservées. Au total, 11 000 patineurs ont profité de la glace. La soirée savoyarde, organisée le 
5 janvier, a elle aussi fait des heureux qui avaient vraiment l’impression d’être à Sucy 2000 !!!
Inauguration de la patinoire avec démonstrations de patinage artistique du Club des Sports de 

Glace de Champigny (CSGChampigny) avant que le public n’envahisse la glace. 

Le Père Noël a ravi les plus jeunes,mais aussi les moins 
jeunes, en se rendant les écoles de la ville ainsi 

qu’aux abords des EHPAD (Établissement 
d’Hébergement de Personnes Âgées Dépendantes). 

 De nombreuses associations 
ont défilé dans les rues du centre-ville 
pour la parade de Noël.

 Une scénographie qui répondait 

au thème du Manga, orchestrée par l’Atelier  

des Cogiteurs a ensuite été dévoilée dans le jardin 

du Château et devant l’Orangerie. Petits et grands ont profité 

de ce moment convivial. 

De nouvelles illuminations en leds 

sont venues éclairer nos soirées.

 Kifékoi ? et O’Bruyères 
ont ouvert les festivités 
de Noël avec leur marché 
de Noël dans le quartier 
des Bruyères, le 2 décembre, 
offrant aux visiteurs 
leur première glisse en luge 
de la saison ! 

Dans sa déambulation de la place de l’Église au Château, la chorale itinérante du jumelage, animée par le duo NoN@me, a donné de la voix avec des chants de Noël 
dans toutes les langues.  
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C’est Noël

Le vendredi 15 décembre,  
au soir, nombre de commerçants 
de la FEDACS ont laissé boutique 

ouverte tout en proposant des 
animations comme du vin chaud 

ou des dégustations diverses. Une 
soirée pleine de bonne humeur… 

 Innovation de l’année 2023, 
le « Mille-feuilles pour Noël » a permis 
à tous les gourmands de lecture de se rassasier. Une dizaine 
d’auteurs sucyciens étaient présents pour l’occasion, dédicaçant 
leurs ouvrages et échangeant avec les nombreux visiteurs. 
Particulièrement prisé, le stand du Bazar du Manga qui devrait 
prochainement s’installer à Sucy et qui a grandement satisfait 
tous les amateurs du genre, et le stand de l’Oiseau Moqueur 
qui proposait aux visiteurs d’offrir un livre mystère : ils n’avaient 
que le choix de la catégorie et le livre qu’ils achetaient était 
soigneusement emballé pour préserver le mystère jusqu’à Noël.
Les plus jeunes ont également pu réaliser de jolies créations 
avec l’aide de l’illustratrice Marianne Barcilon invitée par la 
Médiathèque de Sucy.

UN GRAND MERCI À TOUS LES PARTICIPANTS 
AU MILLE-FEUILLES DE NOËL 
Auteurs invités : Clorie Mest | Franck Senninger | Thierry Bonnefoix 
| Céline Richonnet | Chloë Guidoux | Jean-Marie Feore | Patrick 
Mérand | Société historique et archéologique de Sucy | Michel 
Balard | Olivier Martel | Agnès Marin | Mélody Ung
Les libraires : L’oiseau moqueur | Le Bazar du Manga
Partenaires animations :Médiathèque ludothèque | Marianne Bar-
cilon (illustratrice) | L’Atelier des mots par Line Cognat Bertrand | 
Association Croq’livres | Atelier manga artistique Centre culturel 
| Atelier reliure Centre culturel

 Cinq gagnants 
à la tombola de l’Oiseau Moqueur
Durant le « Mille-feuilles pour Noël », 

la librairie l’Oiseau Moqueur, qui 
vendait des livres-mystères, 

a également organisé une tombola. 
Le tirage au sort des cinq gagnants 
a eu lieu à la boutique, le mercredi 

20 décembre et chacun d’entre 
eux est reparti avec un livre, 

offert par la Ville : 
« Au fil des bords de Marne ».

À l’invitation du 12, la marque jeunesse 
de la Ville, six jeunes talents sucyciens 

ont investi la Boutique Éphémère du 19 au 23 
décembre afin de vous présenter leurs créations. 

L’occasion de découvrir Aveamz et 
ses peintures ; Clément Peltereau-Villeneuve 

et ses panneaux décoratifs (par ailleurs labellisé 
©Sucy 2023) ; Leslie Albertoli et ses peintures 

et bijoux en cuivre ; Lou Boisson et ses 
animations 2D/3D ; Marion Rivière et 
ses photographies (absente pendant 

l'exposition) ; Trillon création et ses bijoux 
originaux à base de minéraux.  

Les dimanches 19 et 26 novembre, le 
comité de jumelage, en partenariat 
avec l’Atelier de Cri, a organisé des 

ateliers créatifs de confection de 
couronnes de l’Avent, chez Pres’tiges 
Fleurs. L’occasion unique pour petits 

et grands de découvrir l’une des 
traditions de Noël les plus pratiquées 

en Allemagne : chaque dimanche avant 
Noël est allumée une bougie. Lorsque 

les 4 bougies sont allumées, Noël est là ! 
Les ateliers ont connu un grand succès 
et ont permis, à chaque participant, de 

repartir avec sa couronne, unique et 
différente des autres ! 

 Animé par le guitariste Éric Girard, 
l’Apéritube a une nouvelle fois attiré 
les chanteurs amateurs… Des amateurs 
de qualité puisqu’ils n’ont même pas 
« détraqué » la météo ! 

 Les « Premières neiges » sont tombées à la Grange. Les petites oreilles se sont régalées lors du concert « Premières neiges » donné à la Grange le samedi 16 décembre. Un univers sonore ouaté dans lequel les mots se faufilaient autant que la musique pour entraîner les tout jeunes spectateurs dans des histoires venues du froid.

« Noël dans les étoiles » pour nos aînés
Grâce aux 100 bénévoles, adultes, adolescents et enfants, 
de l’association « Le Réveillon de Noël à Sucy », 110 per-
sonnes âgées ont pu, cette année encore, réveillonner le 24 
décembre dans la convivialité et la bienveillance.

Accueillis à l’Espace Jean-Marie Poirier, nos aînés, des maisons 
de retraite ou en individuel, ont assisté à un magnifique spec-
tacle de danses et de chants autour des planètes intitulé « Noël 
dans les étoiles ». Et des étoiles, il y en a eu plein les yeux des 
participants qui ont assisté à la traditionnelle messe de Noël 
avant de savourer un délicieux repas préparé par Eva de la 
Terrasse Fleurie et servi par les juniors afin de développer les 
liens intergénérationnels. Et pour se dégourdir les jambes, rien 
de tel que le traditionnel bal mêlant bénévoles et invités jusqu’au 
bout de la nuit. Perle Duponchel, présidente de l’association, a 
tenu à saluer les soutiens de longue date de cette belle initiative : 

« merci à tous les membres 
actifs de l’association qui 
constatent à chaque réveil-
lon que « donner c’est aussi 
et surtout recevoir », à Michèle 
Bentolila qui ne manque jamais 
de prêter sa voix pour la bonne 
cause, aux associations dont 
Destination Danses qui nous 
accompagne dans nos spec-
tacles, ainsi qu’aux commer-
çants sucyciens (Terrassoux, 
Kelia de Prestige Fleurs, La Terrasse Fleurie, la Boulangerie 
Saint-Honoré, le fromager Verdot du marché) et entreprises, 
sans oublier la ville de Sucy qui ont, tous, concouru à la réussite 
de ce réveillon pour les personnes isolées, un des plus grands 
d’Ile-de-France . 

 

le mille-feuilles 
le mille-feuilles 

de noelde noel
UNE PREMIÈRE FORT RÉUSSIE



16 17Sucyinfo Janvier - Février 2024 - n°278

Une ville qui s’embellit
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Végétalisation 
du cimetière
Les premières 
interventions 
d’hydromulching, 
cette technique 
écologique 
pour restaurer 
la végétation 
et créer un 
environnement 
favorable à la 
croissance des 
plantes, ont été 
réalisées dans les 
allées du cimetière. 

Écoles de la Fosse Rouge
Le bâtiment montre bien ses formes désor-
mais et l’aménagement intérieur a débuté 
avec l’installation de cloisons. La salle 
témoin a été présentée aux élus fin janvier.

Signalétique piétonne renforcée aux 
abords du marché 
La signalétique, passages piétons, circula-
tions des piétons et panneaux directionnels, 
a été renforcée pour se rendre au marché, 
rue des Fontaines, et depuis la médiathèque 
et la sente Garciot jusqu’à la traversée en 
face de l’allée de Scituate. Un panneau 
indique la présence de la Sente Garciot et 
la direction : allée piétonne / Château. 

Éclairage des courts de tennis
Changement de l’éclairage et passage en 
leds des courts de tennis couverts 4, 5 et 6 
au Parc des sports.

Espace Associatif des Bruyères
La grue, arrivée fin novembre, ne devrait 
pas tarder à être démontée car le chantier 
avance à bon rythme. Si un tout petit retard 
est à prévoir pour l'étanchéïté, cela ne devrait 
pas entraîner de retard dans la livraison. 

Travaux avenue Georges Pompidou 
Pose des nouveaux mâts sur les trottoirs et 
mise en place des lanternes, dans le style du 
centre-ville, prévus en février (selon livraison 
du matériel). 
La puissance des leds, côté château et 
groupe scolaire Cité Verte, est désormais 
réduite entre 23h et 5h du matin. Reprise 
des abaissés de trottoir. Éclairage dans les 
deux abris voyageurs.
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Aglaé Bougie : Bougie éco-responsable
Bougies artisanales fabriquées 

à partir d’ingrédients éco-respon-
sables : cire de soja sans OGM, 

fragrances distillées à Grasse, 
pigments naturels et contenants en 

matières revalorisées.
Aglaé Bougie | Tél. 06 01 15 45 53

contact@aglaebougie.com
www.aglaebougie.com

Atelier Élise Vitrail : vitrail avec agate
Création d’un vitrail 

avec incrustation de tranches 
d’agate ; formes arrondies et 

teintes chaudes pour la rencontre 
harmonieuse du verre et du minéral.

77bis route de la Queue-en-Brie
Tél. 07 70 49 59 19

elisesavadoux.vitrail@gmail.com
www.atelierelisevitrail.fr

Boucherie de l’Excellence : 
rôti de poulet avec 

farce fine foie gras et girolles
Rôti de poulet de Bresse, 

farce fine, ballotine au foie gras 
et girolles, avec un dressage 

de fruits, girolles, foie gras et fleurs 
comestibles créant un coulis 

à la cuisson.
1 rue Montaleau | Tél. 01 71 34 82 32
laboucheriedelexcellence@gmail.com

insta : boucherie.de.la.gare

Clément Peltereau-Villeneuve : 
pièces uniques laquées

Panneau décoratif en laque 
européenne avec incrustation 
de feuilles d’or, d’argent et de 

palladium : pièce unique 
à la frontière entre l’œuvre et l’objet.

Tél. 06 38 48 33 40
contact@clementpv.com

www.clementpv.com

Le samedi 16 décembre, s’est déroulée la 
cérémonie de remise des labels ©Sucy, 
devant le Château sous la houlette du 

maire, Olivier Trayaux, accompagnée de la Sénatrice, Marie-Ca-
role Ciuntu, en présence de Sandrine Felgines, première adjointe, 
de David Cardoso, conseiller municipal en charge du commerce 
et du marché, et de Caroline Blamoutier, conseillère municipale à 
l’artisanat. Une cérémonie destinée à saluer le talent et le savoir-
faire de nos artisans : cette année, huit lauréats, dont beaucoup 
de jeunes, ont été distingués. Par le biais de vos votes, vous avez désigné vos trois coups de cœur : Atelier Élise Vitrail 
pour son vitrail avec agate – Coup de cœur n°1 ; Clément Pelterau-Villeneuve et ses pièces uniques laquées – Coup 
de cœur n°2 ; Gourm’eat et son pâté en croûte foie gras et coing – Coup de cœur n°3. Découvrez tous nos lauréats !

COUPCOUP
dede  CŒURCŒUR

N°1N°1

COUPCOUP
dede  CŒURCŒUR

N°3N°3

COUPCOUP
dede  CŒURCŒUR

N°2N°2

Gourm’eat : 
pâté en croûte 
foie gras et coing
Spécialié de charcuterie 
à base de porc francilien frais, 
de foie gras frais, de coing confit 
et d’épices, enrobée d’une pâte 
à pâté en croûte.

4 place de la Gare | Tél. 07 64 04 89 12
contact@gourmeat.fr | www.gourmeat.fr

Maison Bertrand : baguette noisettes-miel
Baguette réalisée à base 
d’un mélange de farine de tradition 
et de farine au levain déshydraté 
auquel sont ajoutés du miel de 
Sucy et des noisettes torréfiées.
127 bis rue de Boissy
Tél. 07 45 32 63 14
maisonbertrand94@gmail.com 
Insta : maison.bertrand

RLB Ébénisterie :  
coffret en ébène royal et morta
Coffret de style boîte à bento japonaise 
en chêne massif (ancien parquet recyclé), 
plaqué ébène royal et morta, un chêne 
fossilisé breton de plus de 4000 ans.
RLB Ébénisterie – Reynhald Le Baron
Rue Christophe Colomb
Tél. 06 88 95 10 59
rlbebenisterie@gmail.com
Insta : rlb_ebenisterie

Trillion Création : 
pendentif pallasite
Pendentif en argent 925 sur lequel 
est sertie une pallasite, météorite 
rare composée de fer et de cristaux 
d’ollivine ; un matériau extraterrestre 
unique plus vieux que l’humanité.
Tél. 07 83 15 31 29
trillion.creationbijou@gmail.com
Insta : trillion.creation

Savoir-faire de Sucy
Huit lauréats, trois coups de cœur

Utilisée pendant plusieurs années pour accueillir 
notamment le comité d’entreprise de l’usine, elle avait 
déjà dû être désaffectée pour des raisons de sécu-

rité. À la demande de SGD qui ne souhaitait ni détacher 
ce bien de son emprise foncière globale pour le vendre 
séparément, ni engager les frais considérables pour une 
remise en état et sans solution alternative viable, la Ville a 
fini par autoriser sa démolition mais elle l’a assortie d’un 
certain nombre de conditions. 

Cette bâtisse qui paraissait d’un seul tenant était en réalité 
composée de deux parties d’époque distincte : la partie 
la plus proche de la route datant des années 30 était de 
construction relativement récente. L’autre extrémité, celle 
avec la « tourelle », plus ancienne remonte quant à elle à 
la période d’Ancien Régime. C’est la raison pour laquelle 
la Ville a demandé à SGD de conserver l’élément le plus 
marquant de cette partie, à savoir la « tourelle » afin de 
rappeler l’histoire de ce lieu.

Des murs gonflés d’eaux qui menaçaient ruine, un toit 
totalement perméable et une charpente très endom-
magée, des fissures importantes, des fenêtres murées, 
des mouvements de terrains problématiques, la bâtisse 
appartenant à SGD, route de Bonneuil, et appelée 
« Maison des Marais », était particulièrement dégradée. 
D'où la nécessité de la démolir mais un projet de rem-
placement de qualité se dessine déjà.

Trop vétuste, la « Maison des Marais » a dû être démolie 

UN PROJET DE REMPLACEMENT QUALITATIF 
SE DESSINE DÉJÀ

Par ailleurs, la Ville a souhaité que la société SGD en profite 
pour réaménager plus agréablement l’entrée de l’entreprise 
qui se trouve être également l’une des entrées principales 
dans Sucy. Un « paysagement » qualitatif, dessiné par un 
paysagiste professionnel, a été proposé par SGD afin de 
requalifier l’endroit et mettre en valeur la « tourelle ». Cette 
dernière devrait, pour sa part, faire l’objet d’un chantier 
jeunes pour sa restauration. 

SGD a engagé depuis quelques années, sous l’impulsion 
du fonds chinois propriétaire de l’entreprise, de coûteux 
et profonds travaux de rénovation de son outil industriel, 
en particulier ses fours, éléments indispensables de sa 
production. Ces investissements sont prioritaires et essen-
tiels pour préserver la compétitivité de SGD et le maintien 
de l’emploi en France. C’est une priorité de l’entreprise à 
laquelle nous ne pouvons que souscrire. 
 
SGD a bien l’intention de poursuivre ses investissements, 
notamment du côté de la rue Louis-Thebault qui est l’entrée 
historique de la verrerie installée chez nous depuis 1917. 
Nous ne pouvons ici encore qu’encourager cette entreprise, 
totalement liée à l’histoire de notre commune, à mettre en 
valeur ces beaux bâtiments industriels d’origine qui font 
partie intégrante de notre patrimoine.
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Sucy Fablab 
vous accueille rue Pierre Sémard
Sous l’impulsion de Stéphane et Thomas de Stef Optique, Sucy 
Fablab a démarré son activité depuis plusieurs mois. Vous y 
trouverez des équipements de gravure, de découpe laser et 
d'impression 3D.

Mais la pièce maitresse de cet atelier est la fraiseuse numérique 
qui permet de nombreuses créations et fabrication, avec pour 
seule limite votre imagination. N'hésitez pas à pousser la porte 
de Sucy Fablab pour donner vie à vos projets de fabrication.

Stef Optique a également pour objectif de lancer, à l'été 
2024, sa collection solaire exclusive créée et manufacturée 
à Sucy… à suivre…

Sucy Fablab
3 rue Pierre Sémard | tél. 01 45 76 52 39 
Du mardi au samedi de 10h à 13h et de 14h30 à 19h

La cordonnerie place de l’Église rouvre ses portes
Ergun et la cordonnerie traditionnelle, c'est une histoire de passion, de transmission père-fils. 
Dès 2008, alors qu'il est étudiant en sciences économiques, il travaille à mi-temps dans la 
cordonnerie familiale à Noisy-le-Grand. Et deux ans plus tard, sa vocation d'artisan cordon-
nier s'impose au grand plaisir de son père qui lui transmet son savoir-faire. En 2018, Ergun 
ouvre sa première cordonnerie au Perreux, avant de reprendre début janvier ce second éta-
blissement à Sucy.

Son collaborateur Manuel, bottier de formation et fort de 30 ans de métier, vous accueillera 
également dans la boutique de la place de l'Église qui a fait peau neuve. L'un comme l'autre 
ont à cœur de vous conseiller et de chouchouter vos chaussures et autres objets en cuir.

Nos deux artisans vous proposent leur expertise en matière de réfection de talons, de tous 
types de ressemelage, mais également pour la réparation de vos articles en cuir (chaussure, 
sac, ceinture, blouson)… ainsi que la vente d’une gamme de produits d'entretien du cuir.

Côté multiservices, la boutique vous pro-
pose la reproduction de clé, de badge 
d'immeuble, de bip de parking, la repro-
grammation de clé de voiture, la créa-
tion de tampon encreur et la gravure de 
plaque personnalisée pour boîte à lettres 
ou activité professionnelle.

À l'heure où consommer local et 
réparer responsable pour préserver 
notre planète est une évidence… ren-
dez-vous à la cordonnerie de Sucy, 
place de l'Église.

Cordonnerie de Sucy
Du mardi au samedi 
9h30 - 13h / 15h - 19h30 
cordonneriedesucy@gmail.com
Tél. 07 67 74 99 30 

2eme prix de la baguette tradition 
du Val-de-Marne
Une nouvelle reconnaissance pour un boulanger 
sucycien. C'est Yoann, boulanger Aux Trois Petits 
Mitrons à Manitot qui a remporté en décembre le 
2eme Prix de la meilleure baguette tradition du Val de 
Marne dans la catégorie salarié, délivré par le Syndi-
cat des boulangers du Grand Paris. 

Toutes nos félicitations.

La FEDACS veille 
sur votre pouvoir d'achat
Le 4 décembre, le bureau de la FEDACS 
(Fédération des Artisans et Commerçants 
de Sucy) et David Cardoso, conseiller 
municipal en charge du Commerce, effec-
tuaient le tirage au sort du jeu concours 
de la 15aine Commerciale, organisé par l' 
Association du 11 au 25 novembre 2023 
dans les commerces adhérents et au 
Marché. 

Un beau succès avec plus de 1800 par-
ticipants et 50 gagnants de bons d'achat 
de 25 €, 50 € ou 100 €.

Mon beau sapin
 
Du 1er au 20 décembre, la FEDACS organisait 
le jeu concours du Plus beau sapin des com-
merçants. Pour ce faire les internautes devaient 
voter en likant les photos de la cinquantaine de 
sapins de commerçants adhérents, postées 
sur la page Facebook de la FEDACS.

C’est le superbe sapin de Noël de 
L’arbre Ô jeux (photo ci-dessus/dessous) qui a 
gagné, suivi de très près par celui de Soleane 
Coiffure. Parmi les personnes ayant liké le 
sapin de L’arbre Ô jeux, Audrey a été tirée au 
sort et a gagné un magnum de champagne 
offert par la FEDACS, de même que Valérie et 
Marie-Laure, les deux commerçantes dont les 
sapins ont été plébiscités. 
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Mine d'Or 
pare Miss Paris
Elena Faliez a été élue Miss Paris 2023 en 
juin dernier. 

Un bijou spécifique a été réalisé à cette 
occasion par la bijouterie Mine d'Or lors de 
son élection parisienne. 

Un bijou qui lui a porté bonheur puisqu’Elena 
a également été élue Miss Ile-de-France le 
22 octobre.

Une ville qui s’implique

SUCY INFO : Ariane, pouvez-vous nous dire quelques 
mots sur votre travail et L’association des regards ? 

 ARIANE BOURRELIER : Durant plusieurs années, 
j’ai été directrice de Maison des Jeunes et de la Culture, 
alors que je venais du théâtre, en tant que comédienne 
et metteure en scène. J’ai eu envie d’aller à la rencontre 
d’habitants de quartiers où je travaillais pour qu’ils racontent 
leur histoire. J’ai restitué ces récits de diverses manières 
- expositions, films, théâtre… - pour amener les uns et les 
autres à se connaître davantage, à échanger et débattre 
de « leur vie ensemble ». Raconter son histoire, c’est aussi 
raconter sa ville, son quartier. En 2017, alors que je venais 
d’emménager à Sucy, j’ai décidé de m’investir pleinement 
dans ces projets difficilement classables, entre l’artistique et 
l’éducation populaire. J’ai rencontré des sucyciennes d’ho-
rizons professionnels divers qui ont souhaité accompagner 
et soutenir cette démarche. Ainsi est née L’association des 
regards. C’est avec un très grand plaisir que nous nous 
consacrons aujourd’hui au projet imaginé avec la Ville de 
Sucy, « Femmes d’ici ». 

S.I. : Pouvez-vous nous expliquer le projet « Femmes 
d’ici » et ce qui va avoir lieu ?

 MARIE-DOMINIQUE PENAUD : Nous avons souhaité 
que 12 femmes de diverses générations, de différents quar-
tiers de la Ville, racontent leur histoire. Nous aimerions faire 
connaître des récits de femmes qui ont grandi ici ou qui, par 
choix ou par hasard, ont emménagé dans un des quartiers de 
Sucy. Ce qui nous semble aussi important, c’est de dépasser 
les préjugés, les clichés et de mettre en lumière les liens 
entre toutes ces femmes qui semblent, a priori, éloignées 
les unes des autres.

 A. B. : J’ai rencontré chacune d’entre elles avec Cyril 
Clinquart, photographe, qui réalise des portraits pour 
l’exposition. J’ai également rencontré des groupes de 
femmes ou de jeunes filles pour filmer des échanges entre 
elles. Ensuite, je ferai travailler théâtralement 12 personnes 
pour qu’elles choisissent et se réapproprient un des récits 
comme s’il était le sien.

S.I. : Comment se déroulera le projet ?

 M-D. P. : Trois films de 2-3 mn seront présentés au fil du 
temps sur les différents supports à destination des habitants 
à partir du 7 février. Le 8 mars, l’exposition sera inaugurée 
à l’Espace Jean-Marie Poirier et nous assisterons à la pro-
jection d’un moyen-métrage ainsi qu’à la partie théâtrale du 
projet, avant de laisser la place à un échange dans la salle. 
L’exposition tournera ensuite sur la ville et le film trouvera 
également d’autres occasions de projections. Ce projet, 
pour lequel nous remercions toutes les participantes et tous 
les participants, sera une belle opportunité de créer des 
rencontres entre des femmes et des hommes, sucyciennes 
et sucyciens, de toute la ville.

Un institut Guinot 
à Sucy
Ouvert en décembre 2004 
par Virginie, l'institut Beauté 
Attitude, place Sainte Berna-
dette vient de faire peau neuve 
avec un nouvel accueil, une 
boutique et des cabines réno-
vées, l'ensemble dans des 
tonalités rouges et blanches. 
Ces couleurs ne sont pas le 
fruit du hasard mais bien celles 
qui personnalisent la marque 
renommée Guinot, l'établisse-
ment sucycien étant devenu 
Institut Guinot.

Les prestations traditionnelles 
sont maintenues, tout en béné-
ficiant de l'expertise haut de 

gamme Guinot, en particulier pour certains soins ou proto-
coles. C'est le cas du Visible Age Reverse, soin anti-âge inno-
vant agissant sur l'innervation cutanée et la stimulation cellu-
laire… une véritable alternative à la médecine esthétique.

Institut Guinot | Beauté Attitude
33 place Sainte Bernadette | Tél. 01 56 31 23 54
Du mardi au jeudi de 10h à 19h30, le vendredi de 10h à 20h et 
le samedi de 9h30 à 19h

Découvrez les récits de vie des « Femmes d’ici »

Ariane Bourrelier, réalisatrice et fondatrice de L’association des regards, créée à Sucy en 2017, voulait valoriser 
des récits de vie d’habitantes de Sucy. Marie-Dominique Penaud, maire-adjointe en charge de la Politique de 
la Ville, souhaitait un projet d’envergure en lien avec la journée internationale des Droits de la Femme. Leur 
rencontre a fait naître le projet « Femmes d’ici » : une exposition photos, des courts-métrages, du théâtre autour 
de femmes de Sucy…

Vendredi 8 mars à 19h
Espace Jean-Marie Poirier
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Plus d’infos sur ville-sucy.fr

Femmes d’ici
Exposition  Film  Théâtre

Une médaille d’or 
pour le miel du Fort de Sucy

Le 4 Novembre 2023 s’est déroulé à Asnières, le 22ème concours des miels de 
la région Ile-de-France. Avec, à l’issue, une médaille d’or pour le miel sucycien.

Ce sont 392 échantillons présentés par 209 apiculteurs qui ont ainsi été 
dégustés et jugés. Une médaille d’or a été attribuée au miel d’été liquide, 
récolté par Dominique Cena sur le Fort de Sucy. « Malgré une année 2023 

particulièrement difficile en terme de canicule pour nos chères abeilles, celles-ci 
ont accompli un travail remarquable en amenant ce miel sur la plus haute marche 
du podium » témoigne Dominique Cena leur « attribuant » ainsi, directement, cette 
belle distinction. « Le résultat obtenu lors de ce concours est une nouvelle preuve 
de la qualité de l’environnement dans lequel évoluent ces infatigables travailleuses. 
Les abeilles ont à disposition la quantité, la variété et la qualité des ressources tout 
au long de la saison, pour pouvoir se développer convenablement et participer ainsi 
à la pollinisation de notre environnement, le but premier de cet insecte fabuleux ». 
Reste que, malheureusement, le frelon asiatique vient gêner le fonctionnement de 
cet équilibre assez fragile. 

Ce rucher installé sur le Fort depuis 2010 est devenu avec le temps, un lieu de 
rencontre incontournable lors des Journées Européennes du Patrimoine où l’api-
culteur vous accueillera avec un grand plaisir. Une démarche de sensibilisation est 
également menée chaque année vers les scolaires maternelles et élémentaires sur 
l’importance et la fragilité de la biodiversité ainsi que sa préservation.
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 Amnesty International 
« Afghanes » pour parler 
des violences faites aux femmes

Proposé par le groupe Val-de-Marne Sud-Est 
d’Amnesty International, début décembre, c’est un 
documentaire poignant que les spectateurs de l’Espace 
Jean-Marie Poirier ont pu découvrir lors de la projection 
de Afghanes, un film réalisé par la journaliste Solène 
Chalvon-Fioriti.

Durant les 70 minutes du film, 4 générations de femmes 
livrent leurs récits et témoignent de leurs conditions 
de vie en Afghanistan depuis le retour du régime 

des talibans au pouvoir. La réalisatrice, tout en rappelant 
quelques pans de l’histoire de ce pays, met en lumière la 
pluralité des différents discours qui divergent selon la strate 
sociale occupée. Si bon nombre d’entre-elles, en particulier 
dans les villes, refusent une telle situation et luttent avec 
force et courage tout en gardant espoir, certaines, généra-
lement issues de régions reculées, ne sont pas réfractaires 
au retour d’anciennes traditions. 

La seconde partie de soirée a été consacrée à un débat 
où le public a pu échanger sur le thème des violences 
sexuelles et sexistes avec deux intervenants : l’un issu de 
la Commission Droits des Femmes d’Amnesty International, 
et l’autre de l’Association NEGAR en soutien des femmes 
d’Afghanistan, présents pour l’occasion. 
Plusieurs questionnements ont été soulevés comme le rôle 
de la France dans l’accueil de ressortissants, victimes de 
lourds sévices physiques et mentaux, ou la capacité d’agir 
des ONG face à une oppression toujours plus grandissante 
au sein du pays. 

Un évènement qui a permis de lever davantage le voile sur 
d’éventuelles incompréhensions, et dans une plus large 
mesure, de mieux saisir la situation actuelle vécue par la 
femme à travers le monde. 

La labellisation du Centre Social n’a surpris personne à 
Sucy, cette notion de « service de proximité » étant déjà 
très présente. « Permettre à tous nos concitoyens d’avoir 

un accès facilité aux services publics et les accompagner 
dans leurs démarches ont toujours été des priorités de la 
municipalité et du Centre Social » évoque Marie-Dominique 
Penaud, maire adjointe en charge de la Politique de la Ville. 
« Avec le passage au tout numérique et les changements 
d’organisation administrative, les besoins de nos habitants 
ont encore augmenté. La labellisation « Maison France Ser-
vices » doit répondre à toutes ces demandes avec encore 
plus d’efficience et de disponibilités pour les accueillir ».

DES AGENTS, PAS SEULEMENT DES ÉCRANS !
Au sein d'un guichet unique ouvert au minimum 24 heures 
et 5 jours par semaine, ce service de prestations-conseils 
vise à apporter des réponses adaptées à chaque situation 
individuelle. Sur place, deux agents de la Ville, formés au 
dispositif, accueillent et accompagnent les usagers dans 
leurs démarches administratives du quotidien, avec au moins 

9 partenaires nationaux représentés : les ministères de l’In-
térieur et de la Justice, la Direction Générale des Finances 
Publiques, la Caisse Nationale des Allocations Familiales, la 
Caisse Nationale d’Assurance Maladie, l’Assurance Retraite, 
France Travail, La Poste et la Mutualité Sociale Agricole.
En plus de l’apport d’informations, les personnes en diffi-
culté peuvent se voir proposer une aide afin d’être formées 
à l'utilisation d'outils numériques, connectés et en libre 
accès, leur permettant ainsi de créer une adresse mail, de 
réaliser une impression ou une numérisation de pièces pour 
un dossier à remplir. Et si certaines personnes ont besoin 
d’un accompagnement plus approfondi, les agents pourront 
les recevoir lors de rendez-vous dédié.

Dès février, vous pouvez donc prendre contact avec les 
agents de France Services au :
Centre Social, Maison du Rond d’Or
16-19 Place de la Fraternité 
Tél. 01 56 74 10 10

Le Centre Social, labellisé 
France Services

Courant février, le Centre Social va être estampillé du 
label « France Services », un label qui qualifie de nou-
velles pratiques : dans les lieux labellisés, les citoyens 
trouveront un accès facilité aux services publics et des 
aides pour s’y repérer.

Bientôt 
une auto-école sociale

Déjà impliqué dans le dispositif Vélofcourses, le ser-
vice de livraison de courses gratuit lancé par Sucy 
en décembre 2021, Emmaüs Synergie est désormais 
également partie prenante de l’auto-école sociale qui 
devrait démarrer ses activités à Sucy, en février. 

Objectif poursuivi : accompagner des publics en diffi-
culté sociale dans l’obtention du permis de conduire. 
Ce dispositif, qui fonctionne déjà dans quelques 

villes du Val-de-Marne, s’avère particulièrement attrayant. 
L’auto-école sociale propose des tarifs au plancher afin que 
les personnes avec peu de ressources mais ayant besoin 
du permis de conduire puissent le passer sereinement. Un 
sésame crucial pour les personnes éloignées de l’emploi 
mais qui coûte souvent trop cher pour ce public. Grâce à 
cette auto-école sociale et solidaire, les candidats au permis 
pourront bénéficier d’un accompagnement personnalisé qui 
permet d’espérer une réussite facilitée.
En janvier, la Ville a installé les locaux de cette auto-école 
au 75 avenue du Général-de-Gaulle. Un local dans lequel 
prendra également place le service Vélofcourses. Ce projet 
a été récompensé par le Territoire GPSEA, Grand Paris Sud 
Est Avenir (voir p 28). 

Un nouveau projecteur 
pour le cinéma de 
l’Espace Jean-Marie Poirier

Avec en moyenne 24 000 spectateurs par an, le cinéma 
de l’Espace a tout d’un grand ! Et pour rester à la pointe, 
il vient d’acquérir un tout nouveau projecteur, gage 
de davantage de qualité dans l’image. Et dont peu de 
salles du Val-de-Marne disposent…

En 2008 après la rénovation de l’Espace Jean-Marie 
Poirier, les sucyciens ont pu découvrir leur toute 
nouvelle salle de cinéma de 195 places. Équipée 

d’un projecteur 35 mm, la salle a tout de suite conquis les 
spectateurs qui profitaient ainsi du confort de projection 
sur grand écran ainsi que de fauteuils neufs. 

À peine 4 ans plus tard, la technologie ayant fait un bond 
en avant avec les nouveaux projecteurs numériques à 
lampe Xénon, le cinéma de Sucy se dote de cette nouvelle 
technologie. Toute l’installation de la cabine de projection 
est réorganisée pour accueillir ce nouvel équipement tout 
en gardant l’historique projecteur 35mm, en place. 

En 2016, c’est au tour de l’affichage dynamique d’apparaître 
à l’Espace Jean-Marie Poirier, permettant aux spectateurs 
de découvrir la programmation en cours, sur un grand 
écran, installé sur la devanture.

Enfin, fin 2023, pour renouveler le matériel de projection 
vieillissant et permettre de faire de réelles économies 
d’énergie (moins 75 % de consommation électrique), la toute 
nouvelle génération de projecteur numérique à lampe Laser 
a été installée et « l’équipement son » entièrement remplacé. 
Cette nouvelle installation offre aux spectateurs une image 

d’une qualité et d’une netteté 
incroyables et un son 7.1 d’un 
confort dernière génération. 

L’ancien projecteur 35mn est 
désormais exposé dans le hall 
du bas à l’Espace Jean-Marie 
Poirier comme un témoin pour 
les nombreux cinéphiles que 
comptent notre cinéma.

Un équipement de qualité 
pour des tarifs relativement 
bas (5,50 € tarif plein ; 4 € 
abonné ; 3,50 € tarif réduit) 
mais avec une programma-
tion qui n'a rien à envier aux 
plus grandes salles !

 Une Disco Soupe 
 toujours aussi succulente ! 

Le moins que l’on puisse dire, c’est que la « corvée de 
pluches » pour la Disco Soupe a été un vrai bon moment 
de partage ! Une nouvelle fois, les volontaires, dont les 

scouts de Sucy, se sont bousculés pour venir participer à la 
confection de la soupe qui a été « goulûment » avalée par 
de nombreux gourmands qui ont fini par danser, histoire 
d’éliminer les « excès » ! 
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Ce sous-bois de 2 hectares environ est actuellement 
très touché par différentes maladies causées par des 
champignons qui contaminent les érables avec la mala-

die de la suie. « Nos services espaces verts ont déjà coupé 
plus d’une trentaine d’érables pour endiguer la propagation 
du champignon », évoque Ewan Couic, chargé de mission 
Développement Durable et Agenda 30 à la mairie. 

Au printemps dernier, le service Développement Durable 
a procédé à des recensements qui ont mis en évidence 
la faible biodiversité du sous-bois. « Afin de redonner une 
dynamique écologique et d’améliorer la biodiversité de ce 
sous-bois urbain, les services des espaces verts ont planté 
dès novembre, plus de 350 arbustes, répartis sur 12 espèces 
différentes ». Ces arbustes ont principalement été plantés dans 
la partie centrale du sous-bois, qui est maintenant ceinturée 
d’une « ganivelle », sorte de barrière en bois, afin de proté-
ger les arbustes pour les premières années de reprise. Ces 
arbustes permettront d’améliorer la qualité écologique du 
sous-bois en reconstituant la strate arbustive et en produisant 
des fruits toute l’année grâce à une floraison différenciée.

Un superbe roncier, efficace 
abri pour la biodiversité, est 
également conservé et protégé 
avec de la ganivelle. En com-
plément, des tas de branches, 
véritables refuges pour les 
hérissons, ont été laissés dans 
le sous-bois. Des troncs, à 
même le sol, vont devenir les 
« demeures » d’insectes xylo-
phages. Quant aux arbres 
morts sur pied, les nichoirs à 
oiseaux raviront les petits vola-
tiles, hôtes de nos bois. 
Dans un contexte de réchauf-
fement climatique, la préser-
vation des îlots de fraîcheur 
qu’of f rent  les sous-bois 
urbains est un enjeu pour la 
collectivité et pour tous les 
sucyciens. 

La Ville prend soin du bois de Beauvilliers

Bois urbain dans le quartier de la Fontaine de Villiers, en périphérie de la coulée 
verte, Beauvilliers voit son sous-bois souffrir, suite à des attaques de champignons. 
Pour le « revigorer », la Ville a lancé un ambitieux programme de reboisement.

Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
Quand les jeunes 
allient sport et handicap

Lors de la campagne des candidats au CMJ des classes 
de CM1 en octobre 2022, les enfants élus ont décidé 
de travailler sur le sport et le handicap. Le travail des 

enfants, en collaboration avec le Comité Départemental 
Handisport et le service des sports de la Ville de Sucy, a 
permis à toutes les classes de CM2 de Sucy et aux classes 
de 6ème et 5ème SEGPA de pratiquer du basket en fauteuil, 
de la boccia (pétanque) et du torball (hand) ainsi qu’un par-
cours athlétique adapté aux différents handicaps. D’autres 
actions sont d’ores et déjà prévues. 

Ce quartier Cité Verte / Fosse Rouge est divisé entre 
plusieurs bailleurs, propriétaires des immeubles et des 
espaces verts. Pour harmoniser l'entretien, la Ville a 

proposé aux bailleurs, dans le cadre d'une convention, d'in-
tervenir à leur place, en se faisant rembourser les frais pour 
l'entretien des espaces verts et la réalisation de petits travaux. 
En complément de ces entretiens « ordinaires », elle organise 
régulièrement des « opérations coup de poing ». La dernière 
en date a eu lieu en décembre dernier. 
Pour ce faire, sur le terrain, balayeuses et souffleurs sont entrés 
en action et un grand coup de propre a été donné. En parallèle, 
la taille des arbustes a été faite ou devrait l’être prochainement 
en fonction du planning. 

Des devis vont être faits et adressés aux bailleurs pour 
l’abattage des arbres malades ou dangereux qui ont été 
identifiés par les services techniques. Si la Ville prend en 
charge la réparation de la clôture de l’enclos des chèvres, 
va assurer la réparation du sol de la petite aire de jeux sous 
le parking arrière du château ou celle des dégradations 
constatées dans les allées des tours Logirep, replacer des 
bordures en béton, il a été demandé aux bailleurs d’inter-
venir à leur niveau notamment pour protéger les espaces 
verts de « l’assaut des voitures », avec l'appui de la Police 
Municipale. Et la Ville a demandé à Valophis de rénover 
l’aire de jeux vers l’allée Vlaminck.

UNE TOURNÉE NOCTURNE 
POUR VÉRIFIER L'ÉCLAIRAGE

Une tournée nocturne a également été organisée afin de 
pouvoir lister les dysfonctionnements d’éclairage. C’est ainsi 
qu’une vingtaine de candélabres défaillants ont été identifiés 
sur l’ensemble du quartier. La Ville s'est retournée vers les 
bailleurs pour qu'ils s'occupent sérieusement des candéla-
bres leur incombant. Pour ceux ne fonctionnant toujours pas, 
la Ville a fait, en février, des relances auprès des bailleurs 
concernés. Dans le même temps, pour les candélabres sur 
le domaine public notamment rue Maurice Berteaux, rue de 
Grand Val ou place de la Fraternité, la Ville a immédiatement 
fait le nécessaire. Les services municipaux poursuivront les 
visites de site régulièrement.

Entretien
Les services techniques veillent sur la Cité Verte – Fosse Rouge

Parce que la volonté de la Ville est d’être attentive à tous ses quartiers, elle a récemment organisé une « tournée 
de quartier » à la Cité verte et à la Fosse Rouge, comme elle le fait régulièrement. Objectif : relever les dysfonc-
tionnements sur laquelle la Ville peut agir… et remédier.

La Police 
Municipale 
initie les plus 
jeunes au 
Code de la Route

Comment bien se comporter dans 
la rue ? Quels sont les dangers 
les plus courants ? Comment éviter les accidents ? 

Que signifient les panneaux de signalisation croisés dans 
nos rues ? Autant de questions auxquelles les plus jeunes 
ont souvent bien du mal à répondre. Alors, pour les aider, 
les ASVP (Agents de Surveillance de la Voie Publique) de 
la Police Municipale de Sucy, se rendent dans toutes les 
classes de CP et CE1 pour leur apprendre les bases du 
« bien se comporter » dans la rue. « C’est une première 
approche de la Prévention Routière avant qu’ils ne participent 
au permis piéton qu’ils vont passer en CE2 et au programme 
SRAV, le Savoir Rouler à Vélo pour les CM1 / CM2 », précisent 
Yaël et Éric, les ASVP de la Ville qui interviennent dans les 
classes. À l’aide de panneaux, de vidéos et de « mises en 
situation », il s’agit de leur montrer les dangers de la route, 
de la circulation à pieds, en vélo ou en trottinette voire même 
en voiture… « Nous avons parfois été surpris d’apprendre de 
la bouche des enfants que certains ne s’attachent jamais en 
voiture ou viennent à l’école en vélo sans casque ! Ou encore 
que des parents « oublient » les feux rouges » regrettent les 
agents. Des parents qui auront désormais, à côté d’eux, des 
enfants plus sensibles à la sécurité routière. 

Un retour dans le dispositif qui va permettre de pour-
suivre les efforts faits dans ce secteur. « Ce n’est pas 
parce que ces quartiers étaient sortis des Quartiers 

Prioritaires que rien n’y a été fait, évoque le maire, Olivier 
Trayaux. Marie-Carole Ciuntu a toujours veillé à ce que 
ces quartiers profitent de la même attention que les autres 
quartiers de la ville. Toutefois, nous avons été contraints de 
le faire avec nos seuls moyens propres, sans l'aide des dis-
positifs de la politique de la ville menée par l'État. Ainsi, c'est 

la Ville qui assure la construction de la nouvelle école de 
la Fosse Rouge à travers son opération d'aménagement ».
Pour autant, des opérations de rénovation, notamment 
énergétiques, menées par les bailleurs, ont régulièrement 
été « poussées » et accompagnées par la Ville pour amé-
liorer l’habitat dans ces quartiers. Mais il reste encore à 
faire : « Nous espérons donc que cette démarche pourra 
être encore plus efficacement poursuivie dans les années à 
venir dans un partenariat étroit avec l'État ».

La Cité Verte et la Fosse Rouge 
deviennent quartiers prioritaires 

Lancée il y a une dizaine d’années par le gouvernement, l’appellation « Quartiers Prioritaires » regroupe des 
secteurs nécessitant l’intervention de l’État, notamment en matière de rénovation urbaine. Sorties des dispositifs 
pendant près de 10 ans, la Cité Verte et la Fosse Rouge sont désormais réintégrées aux « Quartiers prioritaires». 



28 29Sucyinfo Janvier - Février 2024 - n°278

Une ville qui s’implique  Amitié naissante 
 entre Sucy et Chivasso en Italie

Cette une belle amitié qui est en train de voir le jour entre 
Sucy et la ville de Chivasso en Italie. Un rapprochement qui 
a vu le jour grâce aux échanges scolaires commencés en 
2019 entre les élèves « italianistes » du Lycée Christophe 
Colomb et le Lycée Europa Unita de Chivasso en Italie. 

Chivasso est une commune très semblable à Sucy, 
de près de 27 000 habitants, qui est située à une 
vingtaine de kilomètres de Turin, au carrefour auto-

routier allant vers Aoste et Milan et à 6h de train de Paris. 
Un centre-ville historique avec de nombreux commerces 
et quelques vieilles enseignes, un tissu scolaire, culturel et 
associatif similaire au nôtre, les raisons du rapprochement 
s’imposent d’elles-mêmes.

C’est ainsi que le 17 novembre dernier a eu lieu la première 
rencontre officielle entre les deux municipalités. À cette 
occasion, Richard Brie, conseiller municipal au Jumelage 
et aux Relations Internationales a pu évoquer avec les 
représentants du conseil municipal de Chivasso, les diffé-
rentes pistes de travail à mettre en œuvre afin d’officialiser 
cette nouvelle amitié. Nos propositions ont été reçues avec 
enthousiasme !

« La Ville de Chivasso, en tant que ville amie, nous a 
d’ores et déjà fait savoir qu’elle participera aux Sister 
Cities Games, les mini-jeux du jumelage qui auront lieu au 
printemps prochain à Sucy  nous annonce Richard Brie. 15 
jeunes de 14 à 16 ans, accompagnés d’encadrants sportifs 
et de représentants de la ville, viendront à Sucy afin de 
participer à cette rencontre internationale ». 

À l’avenir, en plus de l’échange entre nos deux lycées, qui 
aura lieu au mois de mars 2024, d’autres échanges verront 
le jour, l’idée étant de faciliter la mise en relation entre les 
différentes associations sportives et culturelles de la Ville et 
de permettre à tous les sucyciens, jeunes et moins jeunes, 
de contribuer à la construction de cette nouvelle amitié afin 
d’aboutir, pourquoi pas un jour, à un pacte de jumelage 
entre les deux villes.

Dès sa création, le Territoire Grand Paris Sud Est Ave-
nir (GPSEA) a souhaité faire de l’économie sociale 
et solidaire, un enjeu central pour les 16 communes 

qui le composent. Depuis, le GPSEA organise un appel à 
projets pour accompagner et soutenir les belles initiatives 
en la matière. L’édition 2023 s’est concentrée, entre autres, 
sur des projets innovants et générateurs d’emplois que 
le GPSEA a doté d’une somme globale de 60 000 €. Fin 
novembre, les prix ont été décernés aux 7 gagnants 2023 
parmi lesquels la Ressour’Sucy et la future auto-école 
sociale et solidaire de Sucy.

La Ressour’Sucy. Pour la seconde fois, la RessourSucy, 
fondée par Sarah Berrier avec le soutien de la Ville, emporte 
une dotation du GPSEA pour son activité de « recyclage » 
d’objets qui, collectés, peuvent ensuite trouver repreneur.
Une auto-école sociale et solidaire. Le permis de 
conduire est la clé pour accéder à l’emploi mais les freins, 
comme le coût, sont nombreux. Emmaüs Synergie a donc 
créé un dispositif d’auto-école sociale et solidaire, à la 
demande de la Ville. Les premiers apprentis conducteurs 
devraient prendre leurs premières leçons en janvier 2024. 

« Ils apprendront sur notre nouveau véhicule hybride », 
a souligné Lahcen Boukhenaïssi, directeur d’Emmaüs 
Synergie.

GPSEA récompense l’économie sociale et solidaire
Sucy deux fois primée pour des initiatives locales

Vos sapins 
finissent en compost

Pour la deuxième fois, le Territoire GPSEA a organisé, 
du 26 décembre au 31 janvier, le recyclage de nos 
sapins de Noël. Une douzaine d’aires de dépôts de 

sapins naturels ont été réparties dans les 6 quartiers de 
la ville afin qu’ils puissent être collectés par les services 
du GPSEA. Ceux qui étaient floqués devant être évacués 
dans les déchets classiques. Régulièrement, les camions 
sont passés récupérer nos arbres, afin de les stocker avant 
qu’ils ne soient recyclés en compost.

Mais il n’y a pas que vos sapins qui ont été recyclés. Tous 
les sapins installés par la mairie en différents points de la 
ville ont tous été collectés à l’issue des fêtes par les services 
techniques qui les avaient installés. Spécifiquement plantés 
et cultivés pour devenir des sapins de Noël, ces arbres ont 
eux-aussi une deuxième vie : broyés et recyclés, ils sont 
eux-aussi devenus du compost. 

SUCY CAT 
prend soin de nos 
chats errants

L’association SUCY CAT prend soin des chats de nos rues, 
des soins qui visent à éviter leur prolifération anarchique 
et trouve des familles d’accueil pour ceux qui peuvent 

être adoptés. 
« Cela fait maintenant un an que l’association a commencé 
effectivement son activité sur la ville. Nous avons pu prendre 
en charge 80 chats et chattes que nous avons fait soigner, 
stériliser ou castrer, identifier, opérer, évoque Claudine 
Courtet, présidente de SUCY CAT. Sur ce total, 65 chats 
ont été uniquement identifiés et castrés et libérés, dont 46 
ont été financés grâce à notre convention entre la Mairie et 
les vétérinaires de la ville ».
« En parallèle, SUCY CAT fait son possible pour que les chats 
errants sociables puissent être mis à l’adoption et trouvent 
« une famille pour la vie ». Ceci en collaboration avec l’asso-
ciation « Les Trois Petits Chats ». Nous sommes parvenus à 
offrir un nouveau départ à une quinzaine de chats ».
En une année d’existence, l’association est passée de 20 à 50 
adhérents, même si les membres actifs sont peu nombreux, 
chacun faisant en fonction de ses disponibilités, SUCY CAT 
multiplie ses actions. « Nous avons pu répondre à toutes les 
demandes de trappage qui nous ont été adressées. Nous inter-
venons notamment dans les jardins des particuliers qui nous 
le demandent. Nous donnons les conseils et les instructions 
pour réussir le trappage des chats et leurs prises en charge 
rapide auprès des vétérinaires. Une technique qui fonctionne 
très bien. Et nous allons parfaire notre organisation maintenant 
que la Ville nous a mis de nouveaux locaux à disposition ».
Si vous souhaitez aider l’association, n’hésitez pas à 
contacter :
SUCY CAT | Claudine Courtet | Tél. 06 62 96 28 59 | 
sucy.catasso@gmail.com

Les accros du chat
Une exposition 
pour aider les félins

Chantal Rousselet, artiste peintre animalière Sucy-
cienne, a créé « Les accros du chat » il y a plus de 10 
ans, qui est devenu l'association, « LAAC, Les Artistes 

Accros du Chat ». Son but : organiser des expositions-ventes 
d’artistes peintres, sculpteurs, artisans et photographes au 
profit d'associations locales de protection animalière, ceci 
afin de sensibiliser les visiteurs sur le bien-être animal. Les 
artistes exposants, dont l’amour des animaux et la générosité 
ne sont plus à prouver depuis toutes ces années, s’engagent 
à reverser 10% de leurs gains à cette association. « C’est 
notre engagement pour participer à la protection et le bien-
être animal », insiste Chantal Rousselet. « Et c’est ce que 
nous ferons lors de la prochaine édition des Accros du chat 
qui se déroulera fin avril à Sucy. Nous nous associerons à 
l’association SUCY CAT, cela leur permettra d’avoir quelques 
moyens supplémentaires pour leurs petits protégés ». 
Chantal Rousselet | lesaccrocduchat@gmail.com
Tél. 06 99 54 87 15
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Le gala annuel du Comité Départemental d’Athlétisme est 
à cette discipline ce que les Césars sont au cinéma : 
le graal ! Et le moins que l’on puisse dire, c’est que 

l’ESS Athlé a de nouveau occupé le haut de l’affiche, cette 
année. Organisée le vendredi 1er décembre, la soirée a 
récompensé les « stars » du club sucycien qui, autour de la 
présidente Véronique Trayaux, affichaient leurs plus beaux 
sourires. « Benjamin (NDLR : Zenatti), notre fer de lance au 
poids, au disque…, Emmanuel (NDLR : Manceron au saut) 
qui défie les lois de la gravité, Romain (NDLR : Bizien en 
course) notre bolide fast and furious, la charmante Stéphanie 
(NDLR : Kasazian) jeune première départementale dans sa 
catégorie et Pierre-Alain (NDLR : Michel en trail) le parrain 
devant lequel nous nous prosternons tant il est habitué des 
podiums, ont tous été distingués pour leurs performances 
lors des championnats de France (piste ou route) ou pour 
avoir participé au Challenge Orpi des courses hors stade, 
récompenses individuelles et par équipe » évoque Véronique 
Trayaux, la présidente de l’ESS Athlé.
Une joyeuse soirée à laquelle participaient le président 
du CDOS 94 Pascal-Pierre Ponson-Sacquard et Christine 
Condaminet, la vice-présidente du CDOS 94. 

Les athlètes de l’ESS Athlétisme en haut de l’affiche

L’année qui vient de s’achever a été 
particulièrement valorisante pour le 
club de karaté de Sucy qui clôt 2023 

sur de belles performances. « Le club a 
enregistré 18 médaillés dans les compéti-
tions départementale et régionale ainsi que 
4 qualifications en coupe et championnat 
de France » expliquent, avec fierté, les res-
ponsables du club. Mais ce n’est pas tout : 
les examens de Dan ont été couronnés de 
succès avec 6 nouveaux Dan : 1ère Dan pour 
Antoine, Franck, Kelyan, Jo Anne et Nacer 
ainsi qu’un 3ème Dan pour Moussa.

En parallèle, le club a participé à de nom-
breuses manifestations, 16 au total, soit en 
y participant, soit en les organisant, comme 
cela a été le cas avec la fête des 50 ans du 
club lors d’une grande soirée.

Et 2024 s’annonce d’ores et déjà comme une 
année riche en événements avec notamment 
l’organisation de la coupe du samouraï en 
mars… Alors, comme le recommandent les 
responsables du club, un seul mot d’ordre : « à 
vos kimonos et attachez bien vos ceintures ! »

Karaté
Une année de belles 
performances

Plus de 1000 coureurs 
au Cross de Sucy 

Organisé, chaque année, par l’ESS Athlé au Parc des Sports, le Cross 
de Sucy a, une nouvelle fois, attiré des centaines de coureurs, de tous 
les âges et de tous clubs, ce dimanche 3 décembre. Onze courses 

attendaient les 1100 sportifs. Et des plus jeunes aux plus « âgés », personne 
ne s’est économisé. D’autant que les courses se sont déroulées sous l’œil 
vigilant, mais toujours bienveillant, de l’ancienne championne olympique 
venue en voisine, Christine Arron, qui a donné son nom à notre piste d’ath-
létisme. Et même si le froid était parfois saisissant, il n’a pas empêché de 
belles performances et de jolis podiums. 

Les saisons peuvent se succéder, rien n’arrête l’ES Sucy 
Volley. Après l’organisation de son tournoi estival, le 
club de volley de la ville a décidé de se lancer dans 

un nouveau tournoi, le Sucy Winter Ice qui s’est déroulé le 
dimanche 17 décembre au gymnase du Piple.

Et le succès était à ce premier rendez-vous d’hiver : 24 
équipes mixtes et 96 joueurs se sont affrontés pendant 10 
heures de volley. Huit bénévoles ont participé à l’organisation 
de cette mémorable journée au cours de laquelle pas moins 
de 35 kg de tartiflette ont été avalés !

« Nous tenons à remercier l’ensemble de nos partenaires et 
notamment la boutique l’Arbre ô Jeux (Valérie) et les agences 
Petits-Fils (Geoffrey) qui ont doté l’évènement avec des lots 
ayant fait le bonheur des vainqueurs !, insiste le club. Un 
grand merci également à la mairie et au service des sports 
pour les infrastructures et aux gardiens pour leur disponibilité 
et leur gentillesse tout au long de la journée (et de l’année !) ».

ES Sucy Volley 
Après le tournoi d’été, le Sucy Winter Ice

20 ans plus tard, en 2023, ce Sucycien, en charge 
des questions réglementaires de l’urbanisme à 
la Direction de l’Aménagement et du Développe-

ment Durable de la mairie, a remporté avec ses coéquipiers, 
le championnat semi-pro européen. Classées premiers de 
la saison, cette victoire a ouvert à ces joueurs de l’équipe 
Scalp Saulx-les-Chartreux dans l’Essonne, la porte de 
l’immense World Cup of Paintball, une compétition qui s’est 
déroulée en novembre dernier et qui a rassemblé, 4 jours 
durant, près de 630 équipes toutes divisions confondues 
à Orlando aux États-Unis. 

Et qui dit grande compétition, dit grande préparation en 
amont. « Évidemment, nous nous entraînons régulièrement », 
témoigne Clément, « mais arrivés à ce niveau, il convient de 
renforcer encore cet entraînement. Durant 4 mois, nous avons 
donc ajouté des entraînements intensifs qui nous ont permis 
de parfaire encore notre condition physique ». 

Une recette qui s’est avérée gagnante, en permettant à 
Clément et les siens de monter sur la troisième marche du 
podium. Un podium plutôt flatteur pour nos petits « fren-
chies » qui, au pays de l’Oncle Sam, ont dû faire face à 

des sportifs particulièrement affûtés. « Cette victoire nous 
a d’autant plus touchés que nous l’avons emportée, dans 
le pays même où cette discipline s’est développée ». 

Les compétitions à peine finies, Clément et ses coéquipiers 
ne se reposent pas sur leurs lauriers et se tournent déjà vers 
2024 pour la compétition européenne, mais également pour 
viser la catégorie professionnelle, cette fois ! 

Clément Fourage ou la passion du paintball 

C’est après un essai en 2002, lors de la Fête des associations de la ville, que Clément Fourage, alors âgé de 
12 ans, découvre et adopte définitivement le paintball, un sport collectif où les joueurs doivent éliminer leurs 
adversaires en les touchant avec des billes de peinture. 
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 Le service jumelage prépare ses propres 
 épreuves sportives 
 Devenez bénévole 
 aux Sister Cities Games 

Sur la vague des Jeux Olympiques Paris 2024, la Ville 
de Sucy se prépare à accueillir une cinquantaine de 
personnes dans le cadre des Sister Cities Games, 
un évènement initié et piloté par le service jumelage 
et son comité.

Deux villes jumelles et une ville amie ont déjà répondu 
présentes pour participer à cette rencontre sportive 
internationale. Ainsi, du 1er au 5 mai 2024, une équipe 

de jeunes de 14 à 16 ans (filles et garçons), sélectionnés 
dans les collèges et les lycées de Sucy sur la base du 
volontariat, de leur motivation et de leur capacité et appé-
tence pour le multisport, rencontreront leurs homologues de 
Bietighem-Bissingen (D), de Scituate (USA) et de Chivasso 
(It) pour se confronter autour de 4 disciplines olympiques : 
le basket, le tennis de table, le volley et l'athlétisme. 

Cet évènement ne sera pas uniquement une rencontre 
sportive mais l’occasion pour nos jeunes et les habitants de 
notre commune de vivre une expérience de partage unique.

« Nous souhaitons que ce beau projet soit partagé par le 
plus grand nombre, les sucyciens pourront ainsi assister 
aux moments festifs, comme les cérémonies d’ouverture 
et de clôture, organisés à cette occasion, et suivre les 
jeunes dans leur parcours sportif lors de ces cinq jours de 
rencontres » explique Richard Brie, conseiller municipal au 
jumelage et aux relations internationales « notre vocation 
étant de promouvoir les échanges, les contacts et l’amitié 
entre les populations, à l’occasion de Paris 2024, rien de 
mieux que le sport pour atteindre cet objectif ! » 

Afin d’accueillir les délégations étrangères, la Ville et le 
Comité du jumelage commencent ainsi à mobiliser les sucy-
ciens afin de trouver des familles volontaires pour héberger 
les participants le temps de leur venue. Chaque sucycien 
qui le souhaite est également invité à rejoindre l’équipe de 
bénévoles afin de participer activement à la réussite de ce 
projet. « Vous l’avez compris, nous avons besoin de vous 
et nous vous attendons nombreux ! » conclut Richard Brie. 
Pour plus d’information sur l’évènement, rendez-vous sur le 
site de la ville www.ville-sucy.fr/sister-cities-games-2024.

 Quatre associations 
 pour un spectacle 

Elles étaient quatre mais unies comme une seule pour 
présenter un magnifique spectacle ! Ce sont les Jeux 
Olympiques qui ont servi de trame aux quatre asso-

ciations qui se sont produites sur scène lors des trois ban-
quets de l’amitié les 19, 25 et 26 novembre. C’est ainsi que 
l’Académie Clôdine Barrais, Art et Mouvement, Destination 
Danse et la Gymnastique Rythmique se sont illustrées dans 
des tableaux évoquant les cinq continents avant de clore le 
spectacle sur un final au son de « We are the champions ». 
Une chanson qui s’imposait…

 Gymna’Sucy
 Plus de 400 élèves s’initient 
 à la gym et à la gymnastique 
 rythmique 

Près de 170 enfants de maternelles et 280 élèves de 
primaires ont participé à un événement autour de la 
gymnastique et de la gymnastique rythmique, à la 

mi-novembre. Cette activité, organisée conjointement par 
le service des sports de la Ville, l’ESS Gymnastique et le 
club de Gymnastique Rythmique de Sucy (GR), a permis à 
ces enfants de participer à deux ateliers de gymnastique, 
à un atelier de GR et à un atelier quizz avec des questions 
sur les JO ou sur la GR et la gym. Le tout encadré par 5 
éducateurs du club de gym et de 2 de la GR.

À l’issue de ces ateliers, les jeunes élèves sont repartis 
chacun avec un diplôme de la Ville, un autre des clubs de 
gym et de GR ainsi qu’une médaille estampillée Sucy 2024. 
Le petit cadeau supplémentaire ayant été la visite d’Axel 
Clerget, venu discuter avec les enfants, répondre à leurs 
multiples questions et signer des autographes. Une journée 
riche en émotions…

À l’heure des JO

 Olympi Handball 
 Les écoliers s’initient au hand 

Depuis quelques semaines, dans nos écoles mater-
nelles et primaires, se préparent peut-être les futurs 
champions des JO de 2036 ! Après le rugby et la 

gym, le service des sports de la Ville, appuyé par des 
sportifs de haut niveau du club de l’US Créteil Handball, 
se sont rendus à l’école maternelle Montaleau et à l’école 
primaire du Centre, le jeudi 11 janvier. Objectif : les faire 
participer à l’opération Olympi Handball et les initier à ce 
sport olympique. 

Et sur le terrain, les quelque 380 enfants, tous niveaux 
confondus, ont ainsi pu faire leurs premiers pas dans ce 
sport aux côtés des athlètes du club de Créteil, Lucas 
Ferrandier, Janos Stranigg et Adam El Bishry. Des sportifs 
qui ont clos les séances en signant des autographes et en 
remettant aux jeunes athlètes des médailles Sucy 2024 !
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Une ville qui bouge

À la suite des Championnats régionaux, ce sont 8 gym-
nastes qui se sont qualifiées pour les Championnats 
de France de Gymnastique Rythmique en Individuel : 

Léa et Victoria en catégorie Fédérale 10-11 ans, Noémie 
en Fédérale 16-17 ans, Lou Marie en Fédérale 18 ans et +, 
Anaïs en National C 12-13 ans, Calie en National C 14-15 
ans, Élise en National C 18 ans et + et Danaé en National 
A 18 ans et +.
Viennent compléter la délégation sucycienne, 4 gymnastes 
individuelles sélectionnées pour représenter le club de 
Sucy lors de la Coupe des Clubs aux Championnats de 
France : Victoria (Fédéral 16-17), Mia (Fédéral 16-17), Maélie 
(National C 16-17) et Manon (Fédéral 12-13).

L'équipe des entraîneurs ainsi que le comité directeur ont 
félicité toutes les gymnastes pour leur travail. Le Champion-
nat était très difficile, avec un très bon niveau et de très 
nombreuses gymnastes engagées. Il faut noter également 
les très bonnes performances de nos régionales : Théa est 
vice-championne de la région Ile-de-France.
Nous avons récolté 2 titres de championnes régionales 
(Anaïs et Calie), 1 médaille de bronze (Noémie). 

Bravo à toutes pour leur travail, leur engagement et le plai-
sir que chacune éprouve sur le praticable. L'année n'est 
pas finie, après les Championnats de France individuel, 
direction les équipes…

Le club 
de Sucy aux 
Championnats 
de France

Une ville qui rayonne

Danaé Collard, 
vice-championne 
de France 
Nationale A, 
Calie Desaut 
et Valentina 
Ferreira 
aussi sur 
les podiums

Participant au Championnat de France individuel Natio-
nale A et B qui se déroulait à Villeneuve d’Ascq dans le 
Nord du 26 au 28 janvier, la sucycienne, Danaé Collard 

a remporté le titre de vice-championne de France Nationale 
A dans la catégorie 18 ans et +. Une rencontre de haut niveau 
qui, réunissait 31 athlètes (dont 2 hommes) au cours de 
laquelle Danaé a fait deux passages : le premier à « l’engin 
libre », elle avait choisi le cerceau et le second, imposé, au 
ballon. Elle obtient ainsi un résultat de 48.900 lui octroyant 
sa place de vice-championne de France. 

Dans le même temps, à Boulogne-sur-Mer, Calie Desau-
tard-Taurand a remporté le titre de vice-championne en Nat C 
14-15 ans et Valentina Ferreira a « raflé » la médaille d’argent à 
la revue d’effectif (1ère compétition Élite France) et la médaille 
de bronze à la Winter Cup à Barcelone en Espagne. 

L’envers du décor 
avec Ghislaine Vappereau

C’est une exposition particulière que le public a eu l’oc-
casion de découvrir à l’Orangerie du Château durant 
le mois de novembre avec les œuvres de Ghislaine 
Vappereau. 

L’artiste a souhaité rendre hommage à un film qui a 
été la source d’inspiration première à ses nouvelles 
créations artistiques, Jeanne Dielman, 23, quai du 

commerce, 1080 Bruxelles. Réalisé par la cinéaste Chantal 
Akerman, le film est un huis-clos domestique traitant de 
l’aliénante condition ménagère d’une femme au cours des 
années 1970. Durant toute l’exposition, les visiteurs étaient 
invités à déambuler dans les différentes pièces du lieu 
phare du tournage du film, l’appartement. 

Au cours du vernissage du 10 novembre dernier, également 
jour d’anniversaire de l’artiste qui a reçu un bouquet de 
fleurs pour l’occasion, cette dernière a expliqué un aspect 
important de ce projet, « l’envers du décor ». Ghislaine Vap-
pereau amène au moyen de cette exposition à découvrir 
le film dans son entièreté, soit ce qui est vu tout autant en 
avant-scène que dans les coulisses. 

Le public a ainsi profité d’une expérience unique, où le 
cœur de cette démarche n’est autre que de nous ques-
tionner et réfléchir sur notre propre humanité.

S’immerger dans la nature 
avec Chlorophylle

Il y en avait pour tous les goûts artistiques à l’occasion 
de l’exposition Chlorophylle dont le vernissage s’est 
tenu le dimanche 14 janvier dernier à l’Orangerie. 
Dans ce projet collectif qui s’est déroulé du 6 janvier 
au 4 février, 6 « street artistes » de différents horizons 
(France, Grande-Bretagne et Argentine) ont exposé 
leurs œuvres sur le thème du monde végétal. 

Tout comme Mère Nature qui recèle une infinité de 
formes et de couleurs, un ensemble de techniques 
développées dans l’art urbain ont été mises en avant. 

Peinture acrylique, découpe de papier, marqueur, peinture 
à l’huile, encre, découpe sur métal, fusain, gouache, assem-
blage de bois… ce sont des œuvres d’une grande variété 
stylistique qui ont foisonné sur les murs de l’Orangerie.

Durant un week-end, celui du 20-21 janvier, deux anima-
tions originales ont eu de quoi surprendre le public. Pour 
profiter de la première, il fallait lever la tête bien haut pour 
pouvoir admirer une œuvre de Matthieu Dagorn suspen-
due dans les airs ! Et pour la seconde, Matthieu et l’artiste 
Nadège Dauvergne ont performé lors d’une session de 
« livepainting » (création en direct d’une peinture), pour la 
plus grande joie d’une cinquantaine de personnes venues 
assister à la création de nouvelles œuvres en direct. L’oc-
casion également d’échanger avec les artistes. 

Danaé Collard  

Calie Desautard-Taurand  

 Valentina Ferreira

Gymnastique Rythmique 

  Nadège Dauvergne et Matthieu Dagorn (au fond), ont 
créé de nouvelles œuvres, en direct, sous les yeux des 
visiteurs intrigués. 
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Mademoiselle K  
électrise La Grange
Samedi 18 novembre 
Le public de La Grange a été électrisé par Made-
moiselle K et toute sa bande ! Durant le concert, 
la chanteuse, Katerine Gierak, dégainant sa gui-
tare, a fait résonner des « riffs » ravageurs dans 
toute la salle. Les amateurs de rock n’avaient 
qu’à bien se tenir…
En plus de titres phares comme Jalouse ou Ça 
me vexe, les musiciens ont interprété pour l’oc-
casion, leur tout dernier opus, La crème de ma 
crème, huile essentielle de moi-même. C’est une 
fascination pour le sommeil, et ce qui lui est lié 
comme le rêve et l’abandon, qui a grandement 
inspiré la chanteuse dans l’élaboration de la mise 
en scène. Elle n’a ainsi pas hésité à s’amuser 
avec un grand lit posé verticalement en plein 
milieu de la scène ou un jeu de lumières psy-
chédéliques, faisant de ce concert une véritable 
expérience inédite pour les participants. 
Le public a été invité, ce soir-là, à pousser 
quelques « harmonies » avec la chanteuse pour le 
plus grand bonheur de tous. Un spectacle qui s’est 
achevé sous un tonnerre d’applaudissements.

Voyage musical aux sonorités d’ici et d’ailleurs
Dimanche 25 novembre 
Après avoir fait leur entrée au son des percussions de la darbouka, des maracas et 
de la batterie, les 45 musiciens de l’Harmonie de Sucy ont fait voyager le public de La 
Grange à l’occasion d’un concert de musiques traditionnelles. 
Et comme c’est la première fois que les membres de l’orchestre de l’Harmonie se pro-
duisaient dans cette salle, ils ne se sont pas économisés. Ils ont interprété un vaste 
répertoire de musiques d’ici et d’ailleurs entraînant les spectateurs en Chine avec La 
légende de Yao et aux États-Unis grâce à Caravan de Duke Ellington. Après un détour 
par la Grèce et sa sensuelle Syrtos, le public a notamment repris, joyeusement avec 
l’orchestre, un titre de Charles Trenet, Douce France. 
Et pour l’occasion, des petits gâteaux orientaux faits maison et un bon thé à la menthe, 
de quoi se réchauffer encore davantage, ont été proposés par l’Association Kacontré-
moun et Trait d’Union entre Tous.
Ce bon moment était aussi l’occasion de faire un joli geste puisque les 500 € récoltés 
durant l’évènement ont été entièrement reversés à la Croix-Rouge du Val-de-Marne, 
qui envisageait l’achat d’un matériel professionnel d’aide en cas d’inondations dans le 
département ou d’autres régions françaises. Un beau geste pour le bien de tous, bravo !

Quand le Phénix 
de Mourad Merzouki 
bouscule les codes
Vendredi 1er décembre

La compagnie Käfig, sous la direction artistique de 
Mourad Merzouki a offert aux spectateurs de l’Espace 
Jean-Marie Poirier, une soirée de danse au carrefour 
de multiples disciplines. Figure du mouvement hip-
hop depuis le début des années 90, le chorégraphe 
Mourad Merzouki a su établir le dialogue entre son art 
et la viole de gambe. Et Phénix est né… de cette ren-
contre inattendue entre cet instrument de la musique 
baroque particulièrement en vogue au XVème siècle et 
ces quatre danseurs d’aujourd’hui. Accompagnée par 
des musiques électro additionnelles, cette pièce a bous-
culé les codes… et les spectateurs, qui sont ressortis 
enchantés de cette soirée « hors normes ».

Une « nuit » au Conservatoire 

Événement national pour célébrer les arts et la culture 
dans les conservatoires, la Nuit des conservatoires 
s’est déroulée cette année le vendredi 26 janvier dans 
toute la France. Et Sucy n’était pas en reste.

Pour sa première participation à cet événement, notre 
Conservatoire de musique et d’arts dramatiques a 
proposé une soirée festive sous forme de déambula-

tion musicale pour le plus grand plaisir du public venu très 
nombreux. Pas une salle, pas un couloir, pas un étage où 
la musique n’était pas présente !
L’occasion pour les sucyciens d’apprécier la richesse, la 
vitalité, la diversité et le dynamisme de l’établissement ainsi 
que les belles prestations de l’Harmonie municipale et l’as-
sociation Climats. Toutes les disciplines étaient représentées, 
orchestres et ensembles, duos et solos, du classique au 
jazz en passant par le théâtre, sans oublier la remarquable 
prestation de l’Akustik Band, où la voix était l’instrument 
principal, venue pour l’occasion de l’École de Musique de 
Bietigheim-Bissingen, notre ville jumelle allemande. 

Jumelage : 
Une belle rencontre musicale !

L’amitié entre Sucy et Bietigheim-Bissingen, notre ville 
jumelle allemande, ne cesse de grandir. La reprise des 
échanges musicaux entre les deux villes, interrompus 

pendant la pandémie, a eu lieu en cette fin du mois de janvier 
à l’occasion de La Nuit des Conservatoires. L’Akustik Band, 
composé de neuf élèves, talentueux et pleins de vitalité, 
venant de la Musikschule de Bieitigheim-Bissingen, nous a 
régalé avec sa prestation à l’auditorium du Château. 
Grâce aux familles d’accueil du Conservatoire et le pro-
gramme de visites organisées par le Comité du jumelage, les 
jeunes et leur professeur ont profité d’un week-end marqué 
par les rencontres, les découvertes et le partage. 

À l’automne prochain, ce sera 
au tour d’un groupe d’élèves 
sucyciens de rendre la visite 
à Bietigheim, lors d’un court 
séjour musical.

« Et voilà ! »…Stephan Eicher 
écrit le chapitre 2
Vendredi 26 janvier 

Il y a eu les grands classiques mais il y a eu aussi des inédits 
pour ce nouveau spectacle de Stephan Eicher, « Et voilà ! 
Chapitre 2 ». Un « deuxième chapitre » où se sont invités la 
magie et quantité de titres nouveaux, accompagnés par des 
musiciens aux nombreux talents et d’instruments automate. La 
scénographie n’a pas manqué de surprendre les spectateurs 
de l’Espace Jean-Marie Poirier qui affichait complet.

Kandy Guira ravit son public
Samedi 3 février
Ce sont toutes les chaudes sonorités de l’Afrique qui ont 
enchanté la Grange avec le concert de Kandy Guira. 
Sa voix magique, son dynamisme communicatif et ses 
rythmes endiablés n’ont pas mis longtemps à donner 
envie au public de se déhancher. Et ce soir-là, comme 
à son habitude, elle a partagé ses textes engagés pour 
le droit des femmes en Afrique et a livré un spectacle 

tout à la fois militant, festif et 
puissant !
Et pour compléter cette belle 
soirée africaine, l’association 
ACDF (Amis de la Cour Des 
Femmes) avait concocté un 
repas africain qui a ravi les 
papilles les plus exigeantes.

Encore un petit pas de danse ? 
Dimanche 28 janvier
Pour ce premier thé dansant de l’année, l’Harmonie municipale 
et le Picotango Orchestra ont offert aux amateurs de danse un 
après-midi tout en festivités. Et il y avait foule ce dimanche à 
l’Espace Jean-Marie Poirier ! Les participants se sont défoulés 
sur la piste au rythme de danses de salon comme le rock 
ou la madison. Au programme également, les amoureux de 
l’Argentine ont pu partager un beau moment sur des danses 
emblématiques du pays telles que le tango ou la milonga. 
Cette rencontre musicale a tellement ravi les participants, que, 
tous n’ont eu de cesse de réclamer une prochaine édition. 



38 39Sucyinfo Janvier - Février 2024 - n°278

Une ville qui rayonne Une ville qui rayonne

Téléthon
Plus de 2 000 € 
offerts au Téléthon

Des ventes de bijoux, des cours de zumba 
(dont les bénéfices ont été reversés direc-
tement), un tournoi de bridge avec vente 

de pâtisseries orientales, une quête organisée 
par les Louveteaux et les Jeannette de Sucy au 
marché, en centre-ville, place du Rond d’Or, place 
Sainte-Bernadette et un grand loto, les animations 
ont été rythmées et variées à Sucy pour le Télé-
thon, durant les 10 premiers jours de décembre. 
« Au total, nous avons collecté la somme de 
2314,40 €, annonce Martine Valoteau. À eux seuls, 
les Louveteaux et les Jeannettes ont récolté 427 €. 
Nous tenons à remercier toutes les bonnes volon-
tés qui nous ont aidés par le biais du COFAS qui 
est l’association porteuse du Téléthon : le Centre 

social, CLAS (Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité), 
les Louveteaux, Bridge Club, Trait d’Union Entre Tous, l’Épi de 
S.O.N, le Secours Catholique, Set 94, ACDF, Kacontrémoun 
et le Club Montaleau. 
De la même façon, nous voulons remercier les commer-
çants, pour les dons qui ont récompensés les gagnants du 
loto Téléthon du COFAS , l’Épi de S.O.N et la RessourSucy. 
C’est le moment des vœux, alors pour 2024, soyons fous, 
et souhaitons encore plus de participants, pour un Téléthon 
géant ! ».

Tiga a captivé 
les tout-petits 

Ce samedi 2 décembre, les tout-petits, de 18 à 36 mois, 
sont partis sur les traces de Tiga, à la médiathèque – 
ludothèque grâce à la conteuse, Florence Férin qui leur 

a fait vivre leur premier spectacle de contes. Ils ont ainsi suivi 
les pérégrinations de Tiga, élevé tout seul par son père, qui 
aimerait bien grandir et devenir un géant comme son papa. 
Un spectacle gratuit qui a séduit les tout-petits.

Les élèves 
de tous niveaux 
régulièrement 
accueillis

Ce sont de vraies « sessions découvertes » qui sont 
proposées aux élèves de Sucy. C’est ainsi que récem-
ment, les élèves de CE2 ont pu participer à un 

« rallye découverte » de l’espace jeunesse tandis que c’est 
un accueil musical sur le thème des animaux avec « Anima-
zique » qui a été proposé aux CP.Les collégiens aussi sont 
régulièrement accueillis pour découvrir des livres, films, BD.

Des auditions et des 
rencontres tout en musique ! 

Tout au long de l’année, les élèves du Conservatoire 
se produisent lors d’auditions de classe et d’auditions 
« rencontres ». 

Ces représentations publiques, permettent aux élèves 
en apprentissage, et quel que soit leur cycle, d’élargir 
leur horizon musical et de se familiariser davantage 

au passage sur scène devant public. 
Ces temps forts, sont également l’occasion pour les parents de 
constater la progression de leurs enfants dans la maîtrise de 
leur instrument, et dans une plus large mesure, aux spectateurs 
de pouvoir échanger avec les professeurs du Conservatoire. 
L’occasion aussi de saluer le travail de Luc Hoppeler (photo en 
bas à gauche) dont c’était les dernières auditions de sa classe 
de guitare, avant son départ à la retraite, en décembre dernier.

 Un concert de Noël 
 pour fédérer en musique 

Sous la direction du chef de chœur, Michel Hilger, la 
chorale de l’Église Saint-Martin a donné de la voix pour 
le grand bonheur du public, ce dimanche 14 janvier, 
avec son Concert pour le Temps de Noël. 

Cet évènement s’inscrit dans le cadre du festival Grand 
Paris en Chœur dans l'harmonie, une initiative visant 
à fédérer des chorales franciliennes afin de partager 

des moments musicaux via l’organisation de concerts dans 
des villes liées au projet du Grand Paris. 
Accompagnés par Michel au piano ou à l’orgue, les choristes 
et musiciens ont interprété un récital de diverses œuvres 
musicales et poétiques allant de la période baroque à la 
chanson d'aujourd'hui. Michel n’a pas hésité à quitter sa 
place pour inciter le public à participer pour pousser la 
chansonnette, un moment de partage qui en a ravi plus d’un ! 

Nuit de la lecture
La médiathèque – ludothèque 
a fait veiller des centaines 
de visiteurs

À l'occasion des Nuits de la lecture, l'équipe de la 
médiathèque-ludothèque a organisé de nombreuses 
activités culturelles et ludiques sur le thème du corps : 
plus d’un millier de personnes sont venues découvrir 
le programme concocté pour le week-end.

Le Blues de la Grenouille par le conteur musicien, François 
Vincent, pour un public familial, un parcours de motricité 
installé par les ludothécaires avec le matériel du service 

des sports de la ville de Sucy en ludothèque : le corps était 
le point commun de ces deux activités. Mais il n’était pas 
question d’en rester là : alors pour poursuivre sur ce thème, 
8 ateliers jeux vidéo avec Ring Fit Adventure - le fameux jeu 
de fitness avec un anneau -, le jeu Just Danse pour bouger 
son corps au rythme de la musique ou encore Instant Sports, 
pour pratiquer le jet ski, le bowling, l’hydravion, le ping-pong, 
le patinage sur glace, le snowboard, le bobsleigh.
Et pour se remettre de ces intenses activités physiques, des 
siestes littéraires étaient proposées sur les chaises longues de 
la Ville avec une sélection de textes lus de plusieurs auteurs 

policiers, anglais et portugais
Le tout complété par une per-
formance dansée et un spec-
tacle « Dissimulations / cache-
cache » par la compagnie 
Sabdag avec une danseuse et 
un trompettiste… Ou encore 
une exposition photo et un 
atelier d’ombres chinoises, il y 
avait de quoi distraire le plus 
grand nombre. 

 Confrérie des coteaux 
 Le maire intronisé 
 Grand Commandeur

À l’occasion du 145ème chapitre de la confrérie des 
coteaux de Sucy, Olivier Trayaux a été intronisé Grand 
Commandeur. La tradition est ainsi respectée. Sa mis-

sion : préserver cette longue tradition du travail de la vigne à 
Sucy, vigne réimplantée sur notre commune, il y a bientôt 40 
ans, avec le soutien de la Ville et une poignée de passionnés 
qui peuvent être remerciés aujourd’hui. 

Claudine Courtet, présidente de Sucy Cat, et Alain Catinaud, 
conseiller municipal en charge du numérique, appartiennent 
eux-aussi désormais à la noble confrérie. 
Félicitations à tous !

Médiathèque – Ludothèque 
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LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

SOYONS AMBITIEUX !
Tout d’abord, nous espérons que chacune et chacun a passé de 
joyeuses fêtes de fin d’année entouré de ses proches, et vous sou-
haitons une bonne santé, du bonheur, de la prospérité, de la sérénité 
et une année 2024 ambitieuse.
Ambitieuse par ses objectifs d’écologie et de solidarité.
Aussi ayons l’ambition de souhaiter pour notre Ville de :
- S’engager localement pour le climat et les habitants afin de nous 
permettre de ne plus vivre comme en 2023 l’année “la plus chaude 
de l’ère industrielle”
- Développer la solidarité et l’entraide entre les générations, entre les 
quartiers, pour créer un véritable corps communal au sein duquel 
chaque Sucycien et Sucycienne se sent impliqué, y compris en ins-
taurant un “lieu citoyen” pour inciter à l’échange, au débat et à la 
démocratie
- Faciliter l’installation de professionnels de santé manquants : géné-
ralistes, ophtalmologues, gynécologues, pédiatres, kinésithéra-
peutes, ORL…
- Soutenir davantage les mobilités douces particulièrement pié-
tonnes et cyclistes, et les transports en commun
- Verdir les cours d’école, augmenter la part de l’alimentation bio et 
locale dans les cantines municipales
- Favoriser l’inclusion de toutes et tous, lutter contre toutes les dis-
criminations
- Préserver chaque mètre carré de verdure et de forêt, les arbres 
qui peuvent l’être, ne pas céder aux sirènes du remplacement des 
“vieux” arbres par de jeunes pousses qui ne capteront de CO2 que 
dans quelques années
- Encourager le compostage au lieu d’envoyer nos déchets humides 
brûler aux incinérateurs (obligation réglementaire dès le 1er janvier 
2024)
- Maintenir les terres agricoles alentour notamment celles de Noi-
seau et créer des projets d’agriculture urbaine à Sucy
- Intensifier la rénovation énergétique des bâtiments communaux
- Faire appel à des fournisseurs d’énergie verte et produire notre 
propre énergie en positionnant des panneaux photovoltaïques sur 
les toits des bâtiments publics
- Intégrer pour les appels d’offre et les achats communaux des cri-
tères écologiques et sociaux plus exigeants que le minimum régle-
mentaire
Soyons ambitieux,
Écologiquement et solidairement vôtres, Vos élus.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail contact.sucye-
cologistesolidaire@gmail.com ou par courrier Groupe SUCY 
ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue Georges Pompidou Sucy-
en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
L’année 2023 a été une année de troubles intenses. Ceux-ci ont touchés notre ville de plein fouet. En juin, ce fut les 
émeutes suite à la mort du jeune Nahel. Ensuite, on apprenait qu’un féminicide avait eu lieu, ici, à Sucy puis, le meurtre 
d’un jeune homme… La violence s’immisce dans notre société exacerbant ses fractures. Citoyens responsables, 
appuyons-nous, encore, sur les piliers de notre République, Liberté, Egalité et Fraternité, pour que les valeurs de 
la Démocratie, d’Inclusion et de solidarité reprennent leur place au centre de notre société. Ensemble, faisons que 2024 
soit une année de renouveau. Sucy Ensemble, Georges Spido ainsi que moi-même vous souhaitons de Bonnes 
Fêtes de fin d’année. 

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr – 0679478484

RAPPORT DE LA CHAMBRE RÉGIONALE DES COMPTES – 
COMMUNE DE SUCY-EN-BRIE- EXERCICES 2017-2023
La Chambre Régionale des Comptes a rendu un rapport sur la 
gestion de notre commune sur les exercices de 2017 à 2023 : 
elle estime que la gestion financière de la ville est assez satisfaisante 
(12/20) elle met en garde la Mairie sur différentes irrégularités mani-
festes et lourdes que nous avions déjà signalées :
1- En matière financière : 
a. Manque d’inventaire physique ;
b. Inexistence de provision pour risques et charges ;
c. Absence de contrôle interne financier ;
d. Rapports annuels d’orientation budgétaire incomplets ;
e. Défaut de Plan Pluriannuel d’Investissement (donc pas de stra-
tégie d’investissement) ;
f. Omission des publications financières ;
g. Plus de 170 000 euros/an de personnel de la ville mis à dispo-
sition auprès d’association sans convention.

2- En matière de ressources humaines : 
a. Gestion obsolète et irrégulière ;
b. Absence de Direction Générale des Services depuis 3 ans ;
c. Manque de stratégie pluriannuelle de gestion des ressources 
humaines ;
d. Tableaux du personnel pas mis à jour (20% d’écart) ;
e. Illégalités dans l’organigramme : interdiction de rattacher des 
services directement au Directeur de Cabinet (requalification 
d’emplois).

3- En matière de logements de la ville : 
a. Gestion irrégulière, opaque, sans règlement, sans commis-
sion d’attribution et sans écrit : elle est qualifiée de politique dis-
crétionnaire ;
b. Absence de refacturation des charges aux locataires ;
c. Les loyers des logements de la ville sont 63% aux prix du 
marché ;
d. 2 des logements sociaux de la ville sont attribués à des per-
sonnes faisant parties des 20 rémunérations les plus élevées de 
la ville depuis 8 ans.

4- En matière de parc automobile de la ville : 
a. Aucun suivi, aucun contrôle, aucun carnet de bord des voi-
tures de service de la ville ;
b. Etc.

Nous attendons des réponses sérieuses de la part de la ville sur ces 
différents points de cette gestion clientéliste et sans anticipation.
Nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année !

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Naissances
SEPTEMBRE
Angèle Renard

OCTOBRE 
Elyana Delle Durand Ι Ismaël Mohammed Seghir

NOVEMBRE
Maël Domingos Ι Joseph El Skaf Ι Youcef Fecih Ι 
Edgar Israël Ι Merdiannah Kanasao Ι Ariel Madrid 
Joubert Ι Ilyane Naït Hamoud

DÉCEMBRE
Inaya Bellama Ι Élina Bordes Ι Mohamed-Taïb 
Guezah Ι Ulysse Hart Ι Kélina Singui Ramos Silva

JANVIER
Idrissa Dembele Ι Éléonore Nicolas Ι 
Raphael Pajanichetty Ι Mélina Primo Ι Hannah Righa

Mariages
NOVEMBRE
Thomas Lovichi et Audrey Roubaud Ι Clément Luneau 
et Sarah Préhaut Ι Nicolae Mocanu et Ecaterina Lungu 

DÉCEMBRE
Thomas Chandelier et Shirin Shalom Ι Mandeep Singh 
et Olivia Lagarde

JANVIER
Pascal Durand et Corine Nudel Ι Fabien Jamais et 
Aida Marques Rodrigues.

Décès
OCTOBRE
Marjorie Graux, 57 ans Ι  
Lucette Thierry née Coubart, 94 ans

NOVEMBRE
Jean-Jacques Coué, 75 ans Ι Madeleine Priem née 
Lang, 89 ans 

DÉCEMBRE
Geneviève Charbonnier née Bitterlin, 101 ans Ι  
Paulette Garcher née Lionnet, 101 ans Ι Monique 
Dumont née Buisset, 91 ans Ι  
Colette Rajalu née Menuet, 94 ans

JANVIER
Gunther Heesch, 82 ans Ι Germaine Michel née 
Boulet, 100 ans Ι André Fabre, 79 ans Ι Josette Le 
Roux née Reix, 95 ans Ι Christian Lamy-Chappuis, 
76 ans Ι Hubert Paillard, 93 ans

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation 
écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du lieu de 
naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de 
l’État Civil de la Mairie. 

Carnet

Élections européennes 
Pensez à vous inscrire 
sur les listes électorales 

Le dimanche 9 juin 2024 se dérouleront les élec-
tions européennes. Si vous ne l’êtes pas encore, 
pensez à vous inscrire sur les listes électorales.

QUI PEUT VOTER ?
 Les électeurs français inscrits sur la liste électorale 

de leur commune de domicile
 Les ressortissants d’un état membre de l’Union Euro-

péenne autre que la France résidant sur le territoire 
français. Vous pourrez ainsi participer à l’élection des 
représentants de la France au Parlement européen si 
vous êtes inscrits sur la liste électorale complémentaire 
européenne de votre commune de domicile.

JUSQU’À QUAND ET COMMENT S’INSCRIRE ?
La date limite d’inscription pour pouvoir voter aux 
élections européennes : le 3 mai 2024
Inscription sur les listes électorales par télé-procédure 
accessible au lien suivant : Demande d’inscription en 
ligne sur les listes électorales (Démarche en ligne) | 
Service-Public.fr
Pensez à vérifier si votre inscription est valide sur la 
liste électorale : Interroger votre situation électorale | 
Service-Public.fr

LES PROCURATIONS ÉLECTORALES :
Comment utiliser la Télé-procédure ?
Télé-procédure : Maprocuration (Démarche en ligne) 
| Service-Public.fr
L’électeur devra renseigner son numéro national d’élec-
teur (NNE) ainsi que celui de son mandataire ; il pourra 
le retrouver sur sa carte d’électeur (les nouveaux 
électeurs recevront leur carte courant mai) ou sur le 
module « interroger sa situation électorale » (ISE) de 
service public.fr.

ATTENTION : pour demander comme pour résilier une 
procuration, le déplacement physique de l’électeur 
devant une autorité habilitée demeure indispensable. 
Un électeur peut donner procuration à un électeur ins-
crit sur les listes électorales d’une autre commune que 
la sienne. Le mandataire devra cependant toujours se 
rendre dans le bureau de vote du mandant pour voter 
à sa place.

Un mandataire ne peut détenir qu’une procuration 
établie en France (2 si 1 est établie à l’étranger).
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Une ville qui honore

Cérémonie du 5 décembre 
En hommage 
aux victimes 
de la guerre d’Algérie 
et des combats 
de Tunisie et du Maroc

Devant le monument aux morts, place de 
l’Église, a eu lieu le mardi 5 décembre dernier 
la Cérémonie du souvenir en hommage aux 
victimes civiles et militaires de la guerre d’Al-
gérie ainsi que celles des combats en Tunisie 
et au Maroc. 

Elle a débuté par les traditionnels dépôts de 
gerbes des présidents associatifs de l’UNC 
(Union Nationale des Combattants), de la 

FNACA (Fédération Nationale des Anciens Combat-
tants d’Algérie, Maroc et Tunisie) et du Souvenir Fran-
çais suivis du Maire, Olivier Trayaux, aux côtés de 
Maryelle Laurent, conseillère municipale en charge 
des affaires patriotiques et des anciens combattants. 

Les souvenirs tragiques des évènements ont été 
rappelés lors de l’allocution du Président de l’UNC, 
Jean-François Léonardi, puis de celle du Maire. Après 
l’appel aux morts des soldats tombés durant le conflit 
armé en Afrique du Nord, une minute de silence 
solennelle a été observée. Dès la fin de « La Marseil-
laise », les élèves du lycée Montaleau ont lu tour à tour 
un extrait poignant du témoignage de l’ex-soldat de 
l’armée française en Algérie, Serge Carel. 

La cérémonie, pleine d’émotion, s’est clôturée sur 
le traditionnel salut aux porte-drapeaux, avant un 
moment de convivialité à l’Espace Jean-Marie Poirier.

Et ils étaient nombreux à être venus lui rendre un dernier 
hommage d’abord en l’église Saint-Martin au cours 
d’une poignante cérémonie et tout au long de la marche 

blanche qui a emmené le cortège jusqu’au cimetière. Ses 
amis et des représentants du lycée Guillaume Budé où 
Bryan suivait ses études, dont le proviseur, des membres 
de son club de boxe de Limeil, des copains de Boissy où 
la famille avait passé de nombreuses années, d’autres de 
Sucy où elle s’était installée en 2019… Partout où il passait, 
Bryan laissait le souvenir d’un « garçon agréable, serviable, 
sérieux ». « C’était un si bon garçon » comme l’a rappelé Oli-
vier Trayaux qui avait marié sa maman en octobre dernier. « Il 
était sportif, élégant, sensible et délicat, et surtout très proche 
de sa famille et de son frère et de ses sœurs ». Récemment, 
il avait participé à un « Chantier coup de pouce » organisé 
par la Ville. Il avait ainsi travaillé à la cantine de l’école du 
Plateau. Ce qui lui avait fait dire à sa maman qui travaille 
en restauration scolaire dans une ville voisine « maman, la 
relève est assurée ». 
« De l’avis de tous, c’était quelqu’un de bon, de bien » a 
témoigné Marie-Carole Ciuntu qui avait tenu, elle-aussi, à 
être présente au côté de la famille. « C’était une cérémonie 
aussi belle que lui, nous lui devions bien cela ».  

Obsèques de Bryan, 17 ans
L’adieu à « un si bon garçon »
« Si Dieu a choisi de rappeler mon fils, c’est qu’il n’y en 
avait pas de meilleur ». Le bouleversant témoignage de 
la maman de Bryan, 17 ans, tué d’un coup de couteau 
le 9 décembre dernier à Valenton, a résumé ce que tous 
ressentaient profondément, lors des obsèques du jeune 
homme qui se sont déroulées à Sucy, ce 4 janvier. 

Marc Gaillard 
s’en est allé 

Réunis pour accompagner 
Marc Gaillard pour son dernier 
voyage le 16 janvier dernier, sa 
famille, ses proches, ses amis, 
nul n’est parvenu à cacher sa 
tristesse. Marc Gaillard faisait 
partie de ceux qui savent ras-
sembler autour d’eux, « qui 
avait créé tant de liens avec les 
autres » comme l’a rappelé sa 
fille dans le texte qu’elle a lu à 
l’adresse de son papa.

Issu d’une famille modeste, d’une mère femme au foyer 
et d’un père serrurier, c’est le 23 février 1935 que Marc 
Gaillard voit le jour en Picardie. Jeune homme, il vient à 

Paris suivre des études d’ingénierie à Saint-Gobain. Après 
l’obtention de son diplôme, l’ingénieur aura durant son par-
cours professionnel contribué à l’élaboration de multiples 
pièces en céramique d’importance, comme des dispositifs 
de prothèses ou même le pacemaker. D’abord installé à 
Paris avec son épouse Colette, le couple fait construire sa 
maison à Sucy à la naissance de leur fille, Marielle. Ils ne 
quitteront plus la ville. 

À Sucy, Marc était un homme connu pour s’être grandement 
impliqué dans diverses associations de la ville. En 2023, 
il était le plus ancien adhérent de l’Union Nationale des 
Combattants de Sucy. Il avait occupé la place de président 
du Club Montaleau, où il avait initié des cours d’informa-
tique, de photographie et de billard et avec son épouse, 
ils aidaient les plus démunis grâce à leur implication à la 
Confrérie Saint-Vincent-de-Paul. 
 « Marc utilisait toujours tous les moyens nécessaires pour 
permettre à un projet de se développer au mieux. Honnête, 
intègre, Marc était aussi doté d’une grande générosité, il 
aimait partager avec les gens autour de lui », explique l’ac-
tuel directeur de l’Harmonie de Sucy, David Brunet. Marc 
avait notamment participé à la création de l’Harmonie et 
avait été Président de l’association Les Amis de l’Harmonie. 
Beaucoup se souviennent de ses talents de trompettiste : 
« il avait appris cet instrument durant son service militaire, 
puis il y a des choses de la vie qui font qu’il ne s’y était 
pas consacré durant un moment … et 40 après il s’y était 
remis », se rappelle David Brunet. 

Marc avait été marié à Colette Kieffer, décédée en 2009 
et dont la grand-mère avait fait don de son terrain viticole 
à la Ville, où se perpétue encore, à l’heure actuelle, les 
traditionnelles vendanges organisées chaque année par 
la Confrérie des Coteaux. 

Marc Gaillard nous a quittés à l’âge de 89 ans, la munici-
palité s’associe à la peine de sa fille et de tous ceux qui 
l’ont connu et leur présente ses sincères condoléances. 

Cérémonie d’échanges des vœux interreligieux
Un beau moment 
de fraternité

Tous les représentants des communautés religieuses de 
Sucy étaient présents ce dimanche 28 janvier, en salle des 
mariages, pour la cérémonie d’échanges des vœux inter-
religieux. L’occasion de rappeler la force des liens d’amitié 
et de respect qui unissent toutes nos communautés. 
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